
EDICION NACIONAL > NUEVA YORK - NUEVA JERSEY - CONNECTICUT - CHICAGO - MINNEAPOLIS - LOS ANGELES - MIAMI - TAMPA   -   NY. EDICION 1275>  -   NY. MARZO 13-19, 2024 - 50 ¢

EL SEMANARIO DE LA COMUNIDAD ECUATORIANA EN EL EXTERIOR          FUNDADO EL 1O DE MARZO DE 1996        WWW.ECUADORNEWS.COM.EC

28



EDICION 1275> - NY. MARZO 13-19, 2024 
WWW.ECUADORNEWS.COM.EC2



EDICION 1275> - NY. MARZO 13-19, 2024                                       
WWW.ECUADORNEWS.COM.EC 3

E
n una gran victoria legal, 
el joven latino Juan Deleg 
recibió la cantidad de $12 
millones de dólares por 

recompensa de lesiones sufridas 
durante un accidente que ocurrió 
cuando trabajaba en una compañía 
de camiones.  

El reconocido abogado Ginarte 
logró alcanzar esta gran victoria a 
favor de su cliente. 

El accidente ocurrió cuando el 
señor Deleg, quien trabajaba como 
chofer de camión, entregaba una 
mercancía a una obra de construcción 
en New York. 

Desafortunadamente el señor 
Deleg se encontraba bajando la mer-
cancía del camión, cuando un 
empleado de la obra accidentalmente 
causó que una paleta le cayera enci-
ma. Inmediatamente fue trasladado 
en ambulancia al hospital, donde per-
maneció hospitalizado por varias 
semanas.  

Desafortunadamente Juan sufrió 
lesiones serias en su cabeza, cara y 
nariz y tuvo varias cirugías. El abo-
gado Ginarte declaró: “Esta es una 
gran victoria para nuestro cliente”. 

“Lo más importante es que Juan 
ya se ha recuperado y con este dinero 
va a poder comenzar una vida 
nueva”, añadió el abogado Ginarte. 

La demanda fue presentada en la 
Corte Suprema del condado de New 
York. Durante el transcurso del caso, 
el abogado Ginarte acusó a la com-
pañía contratista y a sus empleados 
de negligencia y por falta de cuida-
do. 

 Durante el transcurso del caso, 
los abogados defensores se negaron 
a admitir que sus clientes habían sido 
culpables de negligencia. Finalmente 

admitieron la culpabilidad y Ginarte 
logró conseguir la suma total de $12 
millones de dólares. 

El abogado Ginarte fue el presi-
dente del Colegio de Abogados 
Latinoamericanos, y por más de 
treinta y ocho (38) años representa 
a víctimas de todo tipo de accidentes 
en el trabajo y en la construcción. 
Ginarte cuenta con un equipo legal 
de más de 150 profesionales y ha 
ganado más de un billón de dólares 
para sus clientes. 

Actualmente cuenta con ocho (8) 
oficinas en Nueva York y New Jer-
sey. 

Ginarte es el bufete legal más 
grande representando a personas 
lesionadas en accidentes de trabajo 
construcción, y negligencia. Son 
miles los clientes que anualmente 
acuden a las oficinas legales de 
Ginarte para representación legal. 

Las oficinas están localizadas en 
las ciudades de Nueva York, Queens, 
Newark, Elizabeth, Union City, Clif-
ton, Perth Amboy, y New Brunswick. 

Contáctenos al 1-888-GINARTE, 
o chatea en vivo por Facebook @ 
Ginarte Law.

$12 MILLONES PARA 
VÍCTIMA DE ACCIDENTE
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Señora Directora 
Ecuador News 
 

La guillotina de Emmanuel Macron 
El hundimiento demográfico de la población 

francesa es una realidad reconocida incluso por 
el propio gobierno. El envejecimiento de la pobla-
ción se ha convertido en la nueva tragedia de la 
agenda internacional, querida o no por los fran-
ceses. La universalización del aborto, ahora 
incluido en su Constitución, es la nueva fuente 
de controversia para el presidente Emmanuel 
Macron. 

Los verdaderos derechos humanos me han 
enseñado que toda persona, desde el momento 
de su nacimiento en el seno materno, es un ser 
humano con dignidad, que posiblemente alcance 
los ochenta años. Todas las personas merecen res-
peto, desde la madre que está por dar a luz y que 
necesita la ayuda de la medicina y la sociedad 
para recibir al niño con dignidad. Como expresaba 
el famoso genetista francés Jérôme Lejeune, 
“déjenlos vivir, son seres humanos”. 

José Joaquín Chaverri Sievert, Pavas 

NR: Francia vive no sólo un creciente enve-
jecimiento de la población, sino también un 
estancamiento de su tasa de natalidad. Desde 
mediados de la década de 2000, Francia, el país 
más fértil de Europa, ha registrado más muertes 
(667.000 en 2022) y menos nacimientos (723.000).  

En adición, todo el mundo sabe que la susti-
tución demográfica —la idea de que la población 
nativa europea se está sustituyendo por enormes 
contingentes de inmigrantes procedentes de cul-
turas distantes y distintas— es un hecho, pero no 
porque sea el resultado de una conspiración de la 
derecha.

CARTAS DE LOS LECTORES

Agencia Europa Press
Servicios Especiales de:

EL COMERCIO

Paola Roldán se ha ido en paz 
 
El informe es contundente: ‘Paola Roldán ha muerto, lo que ella quería y por lo cual sentó 

jurisprudencia en Ecuador. Y el mundo entero que siguió su caso con interés, se ha expresado 
con tristeza, pero al mismo tiempo exaltando la valentía de esta mujer que padecía una enfermedad 
incurable y muy dolorosa, y que consideraba que la eutanasia era su única camino para descansar 
y dejar de sufrir. 

Paola era una víctima más de la terrible esclerosis lateral amiotrófica (ELA), una enfermedad 
que progresivamente va inhabilitando sus músculos y que precisa asistencia de oxígeno y 
personal especializado durante las 24 horas. Esto de por sí demuestra el exagerado sacrificio 
tanto moral, físico y económico, que implica soportar lo que sufren 2 de cada 100.000 personas. 
Afecta a las neuronas en el cerebro, el tronco cerebral y la médula espinal, que controlan el 
movimiento voluntario de los músculos. Hasta ahora se ignora qué la causa, pero hay indicios 
de que defectos genéticos influyen. 

De acuerdo a los textos médicos, en la ELA, las células nerviosas (neuronas, como lo citamos 
anteriormente) motoras se desgastan o mueren y ya no pueden enviar mensajes a los músculos. 
Con el tiempo, esto lleva a debilitamiento muscular, espasmos e incapacidad para mover los 
brazos, las piernas y el cuerpo. La afección empeora lentamente. Cuando los músculos en la 
zona torácica dejan de trabajar, se vuelve difícil o imposible respirar. 

En tales condiciones, el paciente en la mayoría de ocasiones, prefiere que se le ayude a 
morir, lo cual en algunos países es prohibido, Ecuador incluido. Fue cuando Paola Roldán inició 
una fuerte campaña para que su país reconsiderara la parte legal sobre el tema, demostrando 
extensamente todo el sufrimiento de quienes tienen ELA y los costos que deberá cubrir el estado 
cuando el afectado no cuenta con recursos suficientes. 

A comienzos del presente año, la Corte Constitucional ecuatoriana despenalizó la eutanasia, 
aunque aún no se ha implementado la ley que permite tener una muerte digna. Esa Corte tiene 
un plazo de dos meses para elaborar el respectivo reglamento; por su parte la Defensoría del 
Pueblo tiene seis meses para redactar el proyecto de ley que deberá ser aprobado por el Congreso 
en un plazo de un año. Puede suceder que se rechace, sin embargo prevalecerá la resolución 
constitucional. 

Los movimientos religiosos en Ecuador aceptaron pero no comparten la decisión de la 
Eutanasia, al considerar que la propiedad de la vida no es nuestra sino del Ser Superior. 
Igualmente consideran que los dolores deben tomarse como los sacrificios que los humanos 
debemos hacer. Para los que no están de acuerdo con este concepto, piensan que la argumentación 
es fácil cuando no es nuestro cuerpo el que sufre. O sea, cuando el dolor es de otros. 

Inclusive Paola en el libro que escribió hace unos meses, expresa que estuvo a punto de 
morir varias veces por ahogamiento, habiéndosele administrado los santos óleos, lo que demuestra 
su condición de creyente. Pero ella demostró cabalmente que se sometía a los mandatos consti-
tucionales como que el médico sea quien realice el procedimiento definitivo e informado de 
manera libre su decisión. 

A partir de ahora se le recordará a Paola Roldán como la pionera de la eutanasia en su país. 
En Ecuador News siempre respetamos la decisión de quien consideramos una mujer valerosa, 
así como respetamos el criterio de las comunidades que están en desacuerdo. Sólo nos queda 
desearle un descanso en pas y eterno a nuestra paisana.
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Javier Flores, 
Ecuador News 

 
 
 
 
 

La semana pasada el Comi-
sionado del DOT New York 
City, Ydanis Rodríguez, 

lanzó el nuevo programa de res-
taurantes al aire libre de la ciudad 
de New York, más conocido en 
inglés como Dining Out NYC, lo 

acompañaron el Director Adjunto 
de Diseño Urbano del Departa-
mento de Transportación,  Nick 
Pettinati, el Director Ejecutivo de 
la Oficina de Vida Nocturna, Jef-
frey García, el Comisionado de 
Servicios de Pequeños Negocios, 
Kevin D. Kim, el Director Ejecu-
tivo de la Asociación Industrial de 
Comidas y Bebidas, Steven Picker, 
quienes presidieron la mesa direc-
tiva. También les acompañaron 
José Reyes Taveras, William Jimé-
nez y otros miembros del 

Departamento de Transporte. 
Vienen nuevos cambios en los 

restaurantes al aire libre en la ciu-
dad de New York, los propietarios 
de estos establecimientos deben 
saber: 

• Fechas importantes. Marzo 
del 2024, los propietarios de los 
restaurantes pueden enviar una 
solicitud en línea. El 3 de Agosto 
del 2024 es la fecha límite para 
que los restaurantes con instala-
ciones temporales para comer al 
aire libre envíen una solicitud. 

• Para ser elegibles, los pro-
pietarios de restaurantes deben, 
estar en la planta baja y ser acce-
sibles al público desde la calle. 
Tener un permiso de establecimien-
to de servicio de comidas aprobado 
por el NYC Department of Health 
and Mental Hygiene. 

• ¿Mi restaurante ya tiene 
instalaciones para comer al aire 
libre, necesito enviar una solici-
tud? Si, los propietarios de 
restaurantes deben enviar una soli-
citud antes del 3 de Agosto del 
2024 o tendrán que remover sus 
instalaciones temporales para 
comer al aire libre. Los propietarios 
de restaurantes que envíen una soli-
citud deberán cumplir con los 
requisitos de diseño en un plazo 
de 30 días a partir de la aproba-
ción. 

• Cómo enviar una solicitud. 
Recursos, guía y apoyo estarán dis-
ponibles para los propietarios de 

restaurantes en su transición a ins-
talaciones permanentes para comer
al aire libre en la ciudad de New
York. 

Varios medios de comunica-
ción se dieron cita este día del
lanzamiento, entre ellos Univisión,
Telemundo, varios periódicos loca-
les, radiodifusoras, y por supuesto
el Semanario Ecuador News estuvo
presente. Después de explicar
cómo funciona este programa, los
representantes de los medios de
comunicación tuvieron la oportu-
nidad de presentar sus inquietudes
y dudas acerca del mismo, las cua-
les fueron aclaradas principalmente
por el Comisionado del Departa-
mento de Transporte Ydanis
Rodríguez. Quien finalizó men-
cionando que para las personas
interesadas puedan obtener más
información o enviar una solicitud,
visiten nyc.gov/DiningOut o lla-
men al 212 839-4500 

 La mesa directiva estuvo integrada por Nick Pettinati, Jeffrey García, el Comisionado Ydanis Rodríguez, Kevin 
D. Kim y Steven Picker.

El Comisionado del Departamento de Transporte Ydanis Rodríguez, concedió 
varias entrevistas al finalizar el lanzamiento. 

Mas de 25 representantes de diferentes medios de comunicación estuvieron presentes en este lanzamiento.

EL COMISIONADO DEL DEPARTAMENTO DE 
TRANSPORTE YDANIS RODRÍGUEZ   LANZÓ 

EL NUEVO PROGRAMA ‘DINING OUT IN NYC’

COMUNIDAD
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Durante una ceremonia la 
semana anterior encabe-
zada por el presidente 

Daniel Noboa en el Palacio de 
Carondelet, sede del Ejecutivo, 
representantes de las siete institu-
ciones suscribieron el acuerdo que 
mantendrá activa esa unidad por 
dos años. 

Forman parte de ese acuerdo 
los ministerios de Gobierno y del 
Interior, el Servicio de Rentas Inter-
nas, la Unidad de Análisis 
Financiero y Económico, el Ser-
vicio Nacional de Aduana, y la 
Presidencia de la República. 

Durante el acto oficial, el man-
datario se refirió al papel de la 
Contraloría, y aunque esa instancia 
no forma parte del convenio le 
pidió mayor control a los gobiernos 
locales, especialmente a los que 
están ubicados en provincias de la 
costa, como Esmeraldas, Manabí, 
Santa Elena, Guayas, Los Ríos y 
El Oro. 

El gobernante afirmó que en 
los últimos años, se han usado las 
prefecturas, municipios y juntas 
parroquiales para el lavado de acti-
vos a través de la contratación 

pública al cotizar obras y servicios 
por debajo del costo y así «logran 
lavar, secar y planchar todo lo que 
quieran». 

También apuntó que perseguirá 
a delincuentes de cuello blanco 
que “se hacen pasar como personas 
respetables». 

Por su parte, la ministra de 
Gobierno, Mónica Palencia, que 
con ese acuerdo interinstitucional 
buscan disminuir la impunidad de 
la delincuencia económica, que 
está ligada al narcotráfico, la trata 
de personas, la minería ilegal y el 
terrorismo. 

La firma del acuerdo tiene 
lugar en medio de polémicas inves-
tigaciones impulsadas por la 
Fiscalía que vinculan a jueces y 
políticos con una trama de corrup-
ción ligada al narcotráfico y son 
los denominados casos Metástasis 
y Purga. 

Ambos procesos reciben cues-
tionamientos debido a la actuación
de la fiscal general, Diana Salazar, 
a quien muchos acusan de ser par-
cial y de utilizar esas pesquisas 
para salvarse de un eventual juicio 
político en la Asamblea Nacional 
(Parlamento). 

NOTICIA DE LA  SEMANA

HIPOCRESÍA

"JUZGADA"

DISTANCIADOS DILEMA

JUZGANDOBUENA PRESENTACIÓN

Representantes de siete instituciones junto con el presidente Daniel Noboa, suscribieron el acuerdo de la ‘unidad investigativa  contra delitos financieros’’ 
que mantendrá activa esa unidad por dos años. Tambiénse apuntó que se perseguirá a delincuentes de cuello blanco.

En importante acto oficial, Ecuador crea una 
unidad investigativa contra delitos financieros

NOTICIA GRÁFICA
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Tras 100 días de gobierno, 
en los que ha tenido que 
afrontar una fuerte crisis de 

inseguridad en el país, Daniel 
Noboa, presidente de Ecuador, 
presenta números de aceptación 
entre la población increíblemente 
altos, superiores a los de la mayoría 
de presidentes y jefes de estado en 
la región, y solo por detrás de su 
homólogo salvadoreño Nayib 
Bukele. 

Las cifras de popularidad de 
Daniel Noboa, quien tomó el cargo 
al ser electo por los ecuatorianos 
en noviembre de 2023, tras la 
realización de unos comicios 
electorales anticipados debido a la 
deposición del ex presidente 
Guillermo Lasso; se encuentran 
por encima del 80 % según 
reportan las encuestadoras de 
política en el país. 

Esta popularidad presenta para 
Daniel Noboa la posibilidad de 
buscar una extensión de su 
mandato en las próximas 
elecciones de 2025, en lugar de 
finalizar su gobierno en mayo de 
ese mismo año. Sobre todo, en 
vista de que ha logrado compaginar 
su agenda política con la oposición 
y a que esta carece de exponentes 
políticos que actualmente puedan 
competir con él. 

 

¿A qué se debe la 
popularidad de Noboa 

en Ecuador? 
A poco más de un mes de haber 

empezado su mandato, el 10 de 
enero de 2024, Daniel Noboa 
enfrentó la primera gran crisis de 
su gestión, ello debido a que se 
desató una escalada de violencia 

iniciada por grupos delincuenciales 
entorno a las cárceles y que tomó 
el control de las calles de Ecuador, 
causando caos y miedo entre la 
población. 

El caso más rememorado de 
dicho capítulo en la historia de 
Ecuador fue la toma de un canal 
de televisión por un grupo de 
personas armadas, sin embargo, la 
violencia se propagó a cada rincón 
del país, lo que orilló, incluso, a 
las autoridades de Perú, país con 
quien comparten frontera, a 
movilizar tropas para evitar que 
los criminales en Ecuador se 
desplazaran a su país. 

Esta capítulo traumático para 
los ecuatorianos deseosos de 
retornar a un estado de tranquilidad 
y seguridad, presentó a Noboa la 
oportunidad de consolidar su 
posición ante el pueblo y frente a 
la oposición, la cual tuvo que 
mostrarle su apoyo para tratar 
cuanto antes con los grupos del 
crimen organizado que asolaban 
las calles del país. 

Entonces Daniel Noboa tomó 
una decisión rápida y contundente 
en contra de los delincuentes, una 

que ya había probado su 
efectividad en otro país asolado 
por la violencia, El Salvador, y tras 
declarar un “estado de excepción”, 
envió a las fuerzas armadas a cazar 
a los criminales tras considerarlos 
“terroristas” y declararles la 
“guerra”. 

“La guerra interna” en Ecuador 
recibió el apoyo de los ecuatorianos 
quienes se mostraron de acuerdo 
con reprenden de forma contun-
dente a los criminales que habían 
tomado las calles e impedían que 
se desarrollaran con tranquilidad 
y seguridad. Además, esta medida 
le trajo el apoyo de los Estados 
Unidos. 

 

Reformas para 
endurecer los castigos 

de los criminales 
Además de la ofensiva en las 

calles contra los criminales, Noboa 
ha promovido el endurecimiento 
de las sanciones contra 
narcotraficantes, terroristas y otro 
tipo de delitos de alto impacto en 
el país. Tal fue el caso de una 
encuesta promovida por él en la 
que les realizó 11 preguntas en 
materia de seguridad y castigos 
para los criminales a los 
ecuatorianos. 

Dicho referendo se realizará el 
21 de abril y en él se preguntará 
si: 

• Permitir que las Fuerzas 
Armadas realicen control de armas, 
municiones, explosivos y 
accesorios de manera permanente 
en el ingreso a las cárceles. 

• Reformar el Código Penal 
para elevar las penas a los delitos 
de terrorismo y su financiación, 

narcotráfico, delincuencia orga-
nizada, asesinato y sicariato. 

• Eliminar los beneficios 
penitenciarios a los condenados 
por delitos de financiación del 
terrorismo, reclutamiento de niños, 
niñas y adolescentes con fines 
delictivos, secuestro y narcotráfico. 

• Tipificar el delito de tenencia 
o porte de armas, municiones o 
componentes que son de uso 
privativo de las Fuerzas Armadas 
o la Policía Nacional 

• Simplificar el procedimiento 
de incautación por parte del Estado 
de bienes de origen ilícito o 
injustificado. 

 

Política Económica el 
costo de la “guerra 

interna en Ecuador” 
Para financiar la “guerra interna 

en Ecuador”, Daniel Noboa ha 
tenido que implementar una 
política económica que ha traído 
consecuencias adversas para los 
ecuatorianos, quienes sin embargo, 
lo apoyan debido a que ven en la 
inseguridad el asunto de mayor 
prioridad del gobierno y esperan 
que cuando este se solucione, el 
desarrollo económico se de forma 
secundaria y casi fortuita.  

Entre las medidas económicas 
propuestas por Daniel Noboa están: 

• La relajación de controles a 
la inversión extranjera. 

• La liberalización del mercado 
laboral. 

• Una reforma que incrementa 
el impuesto al valor agregado 
(IVA). 

• El retorno a los arbitrajes 
internacionales en materia de 
inversiones. 

Daniel Noboa y su popularidad por lo cielos en Ecuador

Solo es superado por 
Bukele en la región
A poco más de un mes de haber empezado 
su mandato, el 10 de enero de 2024, Daniel 
Noboa enfrentó la primera gran crisis de su 
gestión, la escalada de violencia iniciada por 
grupos delincuenciales.

El presidente Noboa acaba de realizar una exitosa gira por Nueva York y el área tri-estatal.
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Rosalía Arteaga Serrano 
Ex Presidenta Constitucional de la República del Ecuador   

 

El mundo va de tumbo en tumbo, se 
palpan y se avizoran problemas de 
diverso tipo, referentes a temas tan 

variados como los enfrentamientos bélicos, 
la corrupción, la pobreza, las asimetrías, el 
cambio climático, y tantos otros que podrí-

amos enumerar, por ello bien vale la pena ensayar una 
aproximación diferente, más humana tal vez, en relación a 
lo que acontece y en cómo debemos mirar a nuestro plane-
ta. 

Me gusta la palabra planetarización, que va de la mano 

con un concepto al que hemos recurrido con frecuencia y 
es el de la glocalización, como un enriquecimiento de lo 
global por un lado y lo local por el otro, porque asumimos 
un neologismo que le da más sentido a lo que esperamos 
del mundo de las relaciones y vuelve más humanizado a 
como nos interrelacionamos, a cómo actuamos y a la dimen-
sión que tiene la identidad en este mundo que se acorta 
frente a los avances de la ciencia. 

En este sentido, me alegra también mencionar y concordar 
con aquello que le escuché decir personalmente al famoso 
astronauta y humanista Ron Garan en una conferencia en 
Davos, él concretamente manifestó: “desde el espacio yo 
no veo la economía, yo veo un planeta”, con una dimensión 
más humana que casi contrapone a la globalización con el 

concepto de planetarización, al que indudablemente adscribe. 
Concomitantemente con esto que acabamos de mencionar, 
el sociólogo Francés Alain Touraine, a quien también tuve 
el honor de conocer, era siempre partidario de hablar de la 
mundialización en lugar de la globalización. 

Como vemos, hay muchos contradictores del término 
globalización, incluido Edgar Morin que sugiere que pla-
netarización es más complejo que globalización pues hay 
una visión antropológica, que la enriquece para comprender 
los desafíos que tiene la humanidad. 

¿Será entonces llegada la hora de hablar y actuar más 
como un sistema en el que lo planetario nos dé una dimensión 
diversa, más rica, más coherente con lo que debemos hacer 
como raza humana? He ahí una gran interrogante. 

LA PLANETARIZACIÓN

 Rodolfo Bueno 
Corresponsal de Ecuador News en Quito 

 

La presencia no oculta de militares de 
la OTAN en Ucrania, que dizque ase-
soran a las Fuerzas Armadas 

Ucranianas, comprueba la inmadurez de la 
elite política de Occidente. En este sentido, 
fue oportuno que Margarita Simonián, jefe 

de redacción de RT, publicara el 1 de marzo de 2024 el texto 
y el audio de una plática entre cuatro altos oficiales de la 
Fuerza Aérea alemana, Luftwaffe, que tuvo lugar el 19 de 
febrero de 2024, en la que discutieron un posible ataque con 
misiles alemanes Taurus a objetivos rusos, como el puente 
de Crimea, que une a esta península con la parte continental 
de Rusia. 

Uno de los militares propuso enviar a Ucrania cien misiles 
Taurus, que en ocho meses estarían listos para su uso. También 
hablaron de proporcionar a Kiev las coordenadas de objetivos 
rusos, con una precisión de tres metros, y que para coordinar 
dichos ataques solicitar la asistencia de sus colegas estadou-
nidenses y británicos, que desde hace mucho tiempo están 
implicados en el conflicto ucraniano. DPA, Agencia de Noticias 
Alemana, informó que el audio y la conversación eran autén-
ticas y el Ministerio de Defensa alemán confirmó su 
autenticidad. 

El Canciller Olaf Scholz quedó malparado, pues si conocía 
de lo que hablaban sus subordinados, sería cómplice del delito 
de provocar la guerra contra Rusia y sería peor si desconocía 
que sus subordinados, sin su conocimiento, tramaban un acto 
de guerra contra Rusia. 

 Preguntas: ¿El Canciller Scholz controla la Luftwaffe? 
¿En Alemania mandan los civiles? ¿Lo que pasó es la política 
estatal de Berlín? Las respuestas negativas en los tres casos 
son malas, porque demuestran que los civiles no mandan en 
Alemania. No hay que olvidar que mientras el Parlamento 
Alemán y el Canciller Scholz habían afirmado que Alemania 
no proporcionará misiles Taurus a Ucrania, Boris Pistorius, 
ministro de Defensa Alemán, junto con oficiales de la Luft-
waffe, elaboraban planes para usar estas armas y causar el 
mayor daño a Rusia. En cualquier caso, Alemania le debe 
disculpas a Rusia, algo que no va a hacer, por prepotencia. 

El Presidente Putin, en su discurso anual en la Asamblea 
Federal de Rusia, del 29 de febrero, dijo que Occidente elige 
objetivos para sus ataques contra Rusia y habla de enviar sus 
fuerzas armadas a Ucrania, al mismo tiempo que especula 
sobre presuntos planes rusos de agredir a Europa. Les recordó 
cuál fue el destino de los que enviaron sus contingentes a 
Rusia y les advirtió que hoy las consecuencias serán mucho 
más trágicas, porque Rusia tiene ahora armas que pueden 
alcanzar objetivos en esos países agresores, por lo que, de 
concretarse las amenazas de Occidente, se corre el riesgo de 
terminar en un conflicto nuclear y, por lo tanto, en la des-
trucción de la civilización. Subrayó que Moscú es consciente 
de que a los occidentales “les gustaría hacerle a Rusia lo 
mismo que hicieron en muchas regiones del mundo, incluida 

Ucrania: traer discordia a nuestro hogar y debilitarnos desde 
dentro. Calcularon mal, al día de hoy eso es algo absolutamente 
obvio”. 

No es casual que su mensaje coincidiera con la publicación 
del texto y el audio de la conversación de los oficiales de la 
Luftwaffe. Lo importante es que esta información profundizó 
más aún las divergencias entre los líderes de Occidente, en 
particular, entre demócratas y republicanos de EEUU, sobre 
el suministro de ayuda militar a Ucrania y la intervención 
directa en el conflicto ucraniano. 

Incluso, los más firmes aliados del régimen de Kiev, como 
Donald Tusk, primer ministro polaco, Petr Fiala, el primer 
ministro checo, Jens Stoltenberg, Secretario General de la 
OTAN, y otros más declararon que no van a enviar tropas a 
Ucrania. Tal vez, el Presidente Biden enviaría tropas de EEUU 
a Ucrania de ser reelecto, con lo que iniciaría la Tercera 
Guerra Mundial. Por algo, Dmitri Medvédev, vicepresidente 
del Consejo de Seguridad de Rusia, sostuvo que “Biden es 
un individuo loco y con discapacidad mental, que se propuso 
arrastrar a la humanidad al infierno”. 

Por lo pronto, y sin que se conozca la concatenación 
directa entre estos eventos, se produjo la renuncia de Victoria 
Nuland, subsecretaria de Estado de EEUU para Asuntos Polí-
ticos, represente permanente de EEUU ante la OTAN, portavoz 
del Departamento de Estado y subsecretaria de Estado para 
Asuntos europeos y Euroasiáticos. Se trata de un personaje 
que estas últimas tres décadas ha conducido gran parte de la 
política exterior de su país en los gobiernos de George W. 
Bush, Barak Obama y Joe Biden, pero no en el de Donald 
Trump; este detalle es importante, porque explica las profundas 
diferencias entre este político y los demócratas y de algunos 
sectores republicanos. 

Para entender cabalmente la importancia de su renuncia, 
se recuerda que desde el fatídico 9/11 el mundo cambió para 
mal, el poder en EEUU fue tomado por un sector elitista y 
prepotente, los neocon, que aspira al dominio mundial y está 
instalado en lo más profundo del poder �estadounidense. 
Los neocon postulan que, para que EEUU mantenga su supre-
macía, deben primero destruir a Rusia y luego a China; usan 
a Ucrania como campo de batalla de un conflicto de mayor 
envergadura, de cuyo resultado depende la reorganización 
del mundo y su futura evolución. 

Paul Wolfowitz, político neocon, que fue subsecretario 
del Departamento de Defensa de EEUU, en un encuentro 
organizado por los nacionalistas ucranianos el año 2000, pro-
metió respaldar a una Ucrania independiente, provocar que 
Rusia entre en guerra contra Ucrania y financiar la destrucción 
de Rusia. 

En noviembre de 2013, los neocon organizaron el san-
griento golpe de Estado de Ucrania. Victoria Nuland fue a 
Kiev para respaldar a los nazis del Sector de Derecha, que, 
entre noviembre de 2013 y febrero de 2014, derrocaron al 
legítimo Presidente Yanukóvich. ¡Qué insensatez! ¿Cómo 
creer que Victoria Nuland, nieta de inmigrantes judíos que 
huyeron a EEUU para escapar de los pogromos de la Rusia 
zarista, en la plaza Maidan distribuyera galletas a los matones 

de Svoboda y Pravy Sektor, nacionalistas ucranianos que 
veneran a Adolfo Hitler? Y además son quienes sacan buena 
tajada de los 5000 millones de dólares que EEUU destinó 
para, según Nuland, apoyar las aspiraciones del pueblo ucra-
niano para tener un gobierno fuerte y democrático que 
represente sus intereses, en palabras más veraces, en la pre-
paración de insurgentes, el pago a la quinta columna y la 
siembra de odio a Rusia en los medios de información. 

Antony Blinken, Secretario de Estado de EEUU, agradeció 
a Victoria Nuland por su servicio y por la huella duradera 
que ha dejado en esta institución y el mundo. “Sus esfuerzos 
han sido indispensables para poder organizar una coalición 
global destinada a infligir un fracaso estratégico a Rusia, así 
como ayudar a Ucrania a trabajar para llegar al día en que 
pueda valerse por sí misma”.  

Lo real es que la injerencia norteamericana generó asesi-
natos de políticos opositores, periodistas, escritores, 
intelectuales, sacerdotes, violencia infinita e indiscriminada 
contra los pueblos del sureste ucraniano y contra cualquier 
tipo de oposición. Según María Zajárova, portavoz de la Can-
cillería de Rusia, “la causa de su renuncia es simple: el fracaso 
del curso antirruso de la Administración de Biden. La rusofobia, 
promovida por Victoria Nuland, en calidad de principal con-
cepto de política exterior de Estados Unidos, arrastra a los 
demócratas hacia el fondo”. 

Según Brzezinski, Eurasia es el supercontinente axial del 
mundo y la potencia que lo domine ejercerá una influencia 
decisiva sobre Europa Occidental y el Este de Asia, dos de 
las tres regiones más productivas del mundo. Una mirada al 
mapa indica que el país que domine Eurasia controlará el 
Medio Oriente y África. 

 En otros términos, se debe controlar Eurasia si se quiere 
dirigir el mundo. Lo que suceda con la distribución de poder 
en el continente eurasiático será de importancia decisiva para 
la primacía global y el legado histórico de EEUU. O sea, 
para EEUU detener a China es el gran desafío, para lo que 
buscará fortalecer el AUKUS. Por mucho que EEUU odie a 
Rusia, odia más a China.  

Por eso, EEUU va a aplicar su poderío para controlar 
Eurasia, y como Victoria Nuland fracasó en el intento de 
acabar con Rusia, le agradecen su trabajo y entregan la posta 
al Presidente Macron, para que cree una alianza militar de 
países dispuestos a enviar soldados a Ucrania. Esto se deduce 
de que el 26 de febrero, en París, durante la cumbre especial 
sobre el conflicto ucraniano, Macron dijo: “Hoy no hay con-
senso para enviar tropas sobre el terreno de manera oficial, 
asumida y avalada. Pero en términos dinámicos, no hay que 
descartar nada”.  

Ni siquiera la ola de críticas contra sus palabras lo calmó, 
sino que, por el contrario, las defendió y afirmó que fueron 
sopesadas, pensadas y medidas, declaración que abre la posi-
bilidad de que soldados de la OTAN intervengan en el conflicto 
ucraniano. Pero si Victoria Nuland no pudo derrotar a Rusia, 
pese a que contó con el apoyo del país capitalista más poderoso, 
no se espera milagros del debilucho Macron, al que casi todos 
rehúsan ayudar. 

¿PODRÁ MACRON SUSTITUIR A NULAND? 
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Holguer Mariano Jara 
Especial para Ecuador News     

 

Uno de los problemas más complejos y per-
sistentes de nuestro país, es la crónica 
precariedad de la hacienda pública, que 

condiciona de manera importante las funciones del 
Estado. Considero que un sistema tributario eficiente 
debe favorecer el crecimiento económico y proveer 

al gobierno de los ingresos suficientes para cumplir su objetivo de 
financiar el gasto público, considerando un orden jurídico determinado 
y sin destruir los incentivos para trabajar, ahorrar e invertir.  

Con presupuestos limitados y un gasto de capital escaso, el país 
no puede tolerar tasas de evasión fiscal de los ingresos personales y 
empresariales, muy elevados, sin embargo los desafíos para mejorar la 
recaudación de impuestos son enormes, pero poco efectivos. 

En medio de estos desafíos, la recaudación de impuestos puede 
mejorar significativamente si se simplifica el cumplimiento fiscal y se 
reducen los costos cognitivos asociados. Como sabemos por la economía 
del comportamiento, la gente tiene una capacidad de atención limitada, 
e incluso las personas bien intencionadas pueden acabar no pagando si 
el proceso estresa demasiado su capacidad de concentración y com-
prensión. 

Desde luego, las rentas no serán utilizadas automáticamente en 
bienes sociales. Pero cuando los gobiernos obtienen rentas de los 
impuestos, los ciudadanos están en una posición mucho más fuerte 
para ejercer presión, a fin de que dichas rentas sean gastadas en los 
servicios a los que tienen derecho. 

La evasión fiscal se vuelve injusta por el hecho, de que sólo una 
parte de la población paga por la provisión de los servicios públicos 
que todos disfrutan y por lo tanto, constituye una causa importante de 

inequidad horizontal y vertical, puesto que conlleva una carga efectiva 
mucho más elevada para quienes si cumplen con sus obligaciones fis-
cales. 

La evasión tributaria de IVA, la evasión del impuesto a la renta 
sobre personas físicas y personas jurídicas, el lavado de dinero, paraísos 
fiscales, facturas falsas, vendedores informales, todo esto afecta nota-
blemente la recuperación de recursos. En conclusión, si las élites 
evasoras de impuestos pagan lo que les corresponden, el dilema de los 
subsidios estaría cubierto por más de un período presidencial. 

Corregir esta inequidad no es solo un imperativo ético, sino también 
un requisito indispensable para el buen funcionamiento de la economía 
ecuatoriana. Este incumplimiento causa deterioro económico en las 
Finanzas Públicas y el contribuyente obtiene un beneficio que no le 
corresponde, razón por la cual incurre en el delito de defraudación fis-
cal. 

El servicio de rentas internas (SRI) mantiene un decidido combate 
contra todas las formas de evasión tributaría, hasta la fecha el SRI ha 
identificado a miles de contribuyentes que han emitido comprobantes 
de empresas fantasmas, generando perjuicios al fisco . Se cree que al 
menos 2.000 millones de dolares se lava de dinero en el Ecuador. De 
manera paralela personas naturales y jurídicas, así como empresas, 
mantienen deudas con el Estado, que no son pagadas, lo que ocasiona 
serio malestar económico.  

Es necesario que se cree conciencia en las personas de estos sectores 
y porque no desde los niños del sistema educativo básico hasta las 
demás personas de cualquier edad para que conozcan y tengan la noción 
del gran problema en que vive ecuador. 

Sugerir campañas masivas de fortalecimiento de la identidad e 
involucrarlos en lo que se refiere al cumplimiento sencillo de las obli-
gaciones fiscales, que se busque impulsar el pago espontaneo de los 
impuestos, disminuir las acciones deliberadas de evadir. 

¿Es posible controlar fiscalmente a la economía informal y al 

fraude o lavado de dinero ? propongo generar una campaña de con-
cientización y finalmente ampliar las bases de contribuyentes , incluyendo 
a estos sectores, para obtener resultados que beneficien a todo el país, 
ofreciendo mejores y necesarios servicios públicos. 

Aún está por cuantificarse el monto que la elusión fiscal producida 
por los paraísos fiscales y las sociedad offshor representa para el país. 
Por lo que el monto puede ser muy alto. Es necesario, no solo luchar 
contra la evasión fiscal, también debe ser la elusión fiscal, como la 
lucha contra los paraísos fiscales.  

Además de generar una reforma tributaria progresiva que grave a 
las élites económicas con los ingresos más altos, así como a las grandes 
fortunas . Estos recursos deben servir como elemento para la redistri-
bución y así generar bienestar de la población. 

Desde esa perspectiva es fundamental preguntarse ¿ a cuántas per-
sonas se les niega o negó la oportunidad de ir a la universidad por falta 
de recursos?. ¿ cuántas escuelas , colegios, hospitales, etc. no se cons-
truyeron por el no pago de impuestos ?.¿ cuántos miles de profesores, 
médicos, enfermeras, medicinas, no se puede contratar o comprar, por 
la evasión ?. ¿ cuánto fue el subdesarrollo que provocó la elusión y 
evasión tributaria en el país. ?.  

Con pequeños empujones es posible simplificar el cumplimiento 
fiscal. Ecuador ha dejado de percibir 7 mil millones de dolares anuales 
por evasión de impuestos.  

Aumenta el PIB, los costos de la deuda están subiendo desmesu-
radamente, el gobierno está presionado para recortar el gasto público 
y/o elevar impuestos, como en efecto desde el 1 de abril del 2024 pro-
cederá el gobierno, a pesar de las necesidades generalizadas de la 
inseguridad 

Pagar los impuestos pueden ayudar al crecimiento y reducir la 
desigualdad, los coeficientes de la  deuda publica en nuestro país. Es 
el momento de la unidad nacional si queremos salir de esta profunda 
crisis, económica, social, de empleo y seguridad.  

SUBEN IMPUESTOS, SUBE LA EVASIÓN FISCAL, SUBE LA POBREZA

Simón Valdivieso Vintimilla  
Especial para Ecuador News 

   

Entre "metástasis" y "purga" se debate, 
metafóricamente hablando, la salud del 
país. Y es que la Fiscal General del 

Estado, desde hace un tiempo, se ha dado a 
utilizar la figura de la metáfora para etiquetar 
a cada uno de sus casos emblemáticos, que la 

han puesto en la vitrina del mundo, porque está sacudiendo las 
estructuras del viejo país que se refundó hace dieciséis años 
atrás, al amparo de una Constitución que lamentablemente no 
ha parido buenos hijos. 

Y es que la Constitución de Montecristi, surgida al calor 
de una revolución de papel y afincada en un proceso dizque de 
izquierda, ha llevado a la desinstitucionalización del país, al 
archivar la ética como práctica ciudadana, a meter la mano en 

la justicia y al surgimiento del "sexto poder", ese poder fáctico 
que es el crimen organizado. 

El crimen organizado al parecer se codea con la delin-
cuencia de "cuello almidonado" porque con los casos 
"metástasis" y "purga" ha quedado en evidencia que las fun-
ciones del Estado están embarradas hasta no sé dónde, de tal 
manera que los guardianes de la seguridad ciudadana se con-
vierten en prontuariados, como es el caso del exgeneral de la 
Policía Nacional, peón del "patrón" Norero y varios subordi-
nados que estuvieron al servicio de ese poder; poder al que 
igualmente abrieron las puertas de la Función Judicial, en un 
primer momento, a través del Consejo de la Judicatura, enca-
bezado por su presidente, el engominado ventrílocuo del poder 
político de turno y del sexto poder, así como uno de sus 
vocales que hoy están en la cárcel y que esperamos no estén 
recibiendo prebendas como el "patrón" y sus secuaces, además 
de aquellos funcionarios públicos que pernoctaban en presidios 

de cinco estrellas. 
 Y claro, eso se puede ver en "metástasis", que en términos 

médicos significa que el cáncer se ha diseminado a una parte 
del cuerpo distinta de donde comenzó, sin saber hasta este 
momento en dónde empezó el tumor. 

Y en cuanto a "purga", el novísimo caso que nos tiene 
absortos, nos encontramos con jueces, esos ciudadanos escogidos 
para administrar justicia en nombre del pueblo soberano, pero 
que se pasaron de bando y han estado al servicio del sexto 
poder; de ahí que bien traída la etiqueta "purga", que significa 
limpieza y pretende librar al cuerpo de sustancias nocivas. 
Tantas purgas hacen falta para sanear las instituciones de este 
Estado fallido. 

Y para concluir, "metástasis" y "purga" traen a la luz a los 
actores alrededor del asesinato de Fernando Villavicencio, pues 
ahí están los que planificaron, los que lo persiguieron, los que 
lo amenazaron y claro, los que él denunció. 

ENTRE METÁSTASIS...

Daniel Soto  
Columnista invitado   

 

Con las últimas declaraciones del señor 
Marco López, Superintendente de 
Compañías, Valores y Seguros del 

Ecuador, entiendo que quiere poner en riesgo 
-otra vez-, el proceso de creación de compañías 
y se piensa nuevamente en trabas burocráticas 

que detienen la dinamicidad del mercado; todo por la falta de 
preparación y capacidad del Estado para prestar un buen servi-
cio. 

No se dejen engañar de la falsa digitalización de la Súper. 
Aunque es cierto que evolucionó en la prestación de uno de 
sus servicios, lo único que consiguió es la creación de compañías 
y la presentación de balances de manera digital. El control y 
regulación sigue siendo un híbrido más parecido a los procesos 
propios del siglo XIX que a los del XXI, que como explico 
más adelante, en vez de facilitar el trabajo de control, fue un 
tiro al pie para el control. 

De nada sirve digitalizar un proceso si no viene acompañado 
del procesamiento de datos también en formato digital. Para 
ser más claro, la Superintendencia, antes de que permitiera 
crear compañías en línea, recibía una cantidad moderada de 
solicitudes de creación de compañías. 

 Desde el 2020, fecha en la que se incluyen las SAS, la 
cantidad de compañías que usan el servicio, creció de manera 
exponencial. Pero la Superintendencia sigue siendo la misma 
tanto en tamaño como en procesos. Es imperdonable que esto 
se haya pasado por alto en la planificación desde hace ya casi 
4 años. En palabras de López, no son capaces de revisar todos 
los datos de las 20 mil compañías que se crearon en el 2023, y 
en mi opinión, es porque precisamente, el trabajo de control 
sigue siendo manual. 

Se nota que la Superintendencia de Compañías está más 
preocupada de contratar personas dedicadas a realizar obser-
vaciones absurdas a la creación de compañías, que por evitar 
que se cuelen los narcos.  

Se preocupan de entregar observaciones sobre sus propios 
modelos de estatutos colgados en su página web, pero se les 

pasa por alto una de las compañías de Norero que tenía como 
accionista a un canadiense fallecido hace 3 años. 

No me quiero ni imaginar en qué cambios estará pensando 
el señor Superintendente, cuando lo único que debe hacer es 
pedir que se eleve el presupuesto de la institución y dedicarse 
a procesar los datos que permitan la creación de alertas auto-
máticas.  

Y estando en el 2024, ya no puedo decir que es tarea difícil. 
Es sencillo poner un sistema, y en ese sistema, una alerta sobre 
una compañía que reporte mil dólares de ventas y al mismo 
tiempo 3 millones de dólares de activos, para que a partir de 
ahí se haga el trabajo manual. Claro que 20 mil compañías al 
año son muchas cuando solo tengo 600 personas para atender 
los requerimientos de más de 400 mil ya existentes, y ningún 
sistema de procesamiento de datos. 

Y ahora, en lugar de pensar en evolución, piensan en crear 
más procesos burocráticos, que le generan más gasto y más 
demanda de personal interno para revisar las tantas solicitudes 
que atiende. Las SAS, una vez más, usadas como chivo expiatorio 
para desviar la atención de lo que realmente pasa. 

SAS EL CHIVO EXPIATORIO.
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De la BBC al mundo 
 
 

“ Profundamente conmovidos, 
informamos a la opinión pública 
sobre el fallecimiento de nuestra 

amada Paola Roldán Espinosa, al 
mediodía de este 11 de marzo de 
2024”, informaron sus familiares a tra-
vés de un comunicado. 

Roldán vivía acostada y conectada 
a un respirador. No podía moverse 
debido a una rara enfermedad dege-
nerativa llamada esclerosis lateral 
amiotrófica (ELA), que se produce 
cuando las neuronas se desgastan o 
mueren y no pueden enviar mensajes 
a los músculos. A corto y mediano 
plazo, esta interrupción provoca el 
debilitamiento de los músculos, con-
tracciones involuntarias e incapacidad 
para mover los brazos, las piernas y 
el cuerpo. 

Roldán, de 42 años, vivió en esas 
condiciones durante los últimos años 
de su vida, junto a su esposo Nicolás 
y su hijo Oliver, de casi 4 años. Desde 
que fue diagnosticada con ELA, en 
2020, emprendió una campaña de sen-
sibilización a favor de las personas 
que sufren esta rara enfermedad, que 
afecta a 2 de cada 100.000 personas 
en el mundo, según datos de la Orga-
nización Mundial de la Salud. 

Hasta que finalmente introdujo 
una demanda ante la Corte Constitu-
cional de Ecuador, para pedir que se 
declarara la inconstitucionalidad del 
artículo 144 del Código Orgánico Inte-

gral Penal, que sanciona con penas de 
entre 10 y 13 años de prisión el homi-
cidio simple, incluyendo los actos de 
eutanasia. 

“He vivido una vida plena y sé 
que lo único que merezco es una muer-
te con dignidad”, declaró la ecuatoriana 
en noviembre, en medio del trámite 
legal. 

Tras varios meses de deliberación, 
el pasado 7 de febrero la Corte Cons-
titucional le dio la razón y emitió un 
fallo favorable a su demanda. De esta 

forma, Ecuador se convirtió en el nove-
no país del mundo en despenalizar la 
muerte asistida en circunstancias extre-
mas. “La lucha de Paola por el derecho 
a una muerte digna y compasiva ha 
dejado un impacto perdurable en nues-
tra sociedad”, afirmó su familia al 
informar sobre su muerte, cuyos deta-
lles se desconocen. 

“Su valentía y determinación han 
allanado el camino para un cambio 
significativo en la legislación ecuato-
riana, permitiendo que aquellos que 
enfrentan condiciones médicas termi-
nales tengan la opción de despedirse 
con dignidad y sin sufrimiento inne-
cesario”. 

 

Un diagnóstico que le 
cambió la vida 

Roldán lo probó todo, terapias 
científicas y alternativas, siempre con 
la esperanza de que su cuerpo pudiera 
superar la enfermedad. Sin embargo, 
poco después de agosto de 2020, los 
síntomas se hicieron cada vez más evi-
dentes. Fue hospitalizada en varias 
oportunidades y tuvo que lidiar con 
infecciones y episodios de atoramiento. 
En vista de que la ELA provoca debi-
lidad en los músculos que intervienen 
en la deglución, los pacientes corren 

riesgo al ingerir alimentos. 
Su casa, un departamento ubicado 

a unos 20 minutos de Quito, tuvo que 
adaptarse a su nueva realidad, con una 
cama hospitalaria instalada en lo que 
antiguamente era su comedor. 

El 17 de enero, Paola contó a tra-
vés de su cuenta de X (Twitter) parte 
de lo que debía soportar todos los días. 
“Hoy se cumplen 162 días desde que 
presenté mi demanda ante la Corte. 
Para muchos, 162 días es nada pero 
para mí han sido 3.888 horas de super-
vivencia”, dijo. 

“Desde el 8 de agosto he pasado 
por 6 médicos que me han abandonado, 
docenas de episodios de atoro, 10 días 
entre Navidad e inicios de este año 
con crisis tan graves que me untaron 
los óleos y me despedí de mi familia. 
Mi cuerpo comenzó a rechazar la comi-
da intravenosa, así que voy 17 días 
viviendo a punta de sueros. No sé cuán-
to me quede en esta lenta agonía…”. 

En otro post en la misma red 
social, Roldán reveló el tremendo costo 
que tiene para ella y su familia la enfer-
medad. 

Llegó a tener 3 enfermeras que la 
cuidaban diariamente, se sometió a 

más de “3.500 terapias” durante 3 años
y los numerosos viajes al exterior “bus-
cando ayuda”. 

“Yo lo he recibido todo, no hay
terapia o medicamento que escatime-
mos y te puedo asegurar que no tengo
un minuto sin dolor físico, mucho
menos emocional”, dijo. 

“Podrían doparme continuamente
con morfina, para no sentir, ¿es eso
vida para ti?”. 

En su cuenta de Instagram, Roldán
convocaba a pacientes con ELA y a
médicos especializados en su trata-
miento a que la contactaran. De esa
forma pudo estimar que hay al menos
340 pacientes con ELA en Ecuador,
informó el diario ecuatoriano El Uni-
verso. 

 

Una cápsula del tiempo 
para Oliver 

La parte más difícil de su enfer-
medad fue saber que dejaría atrás a su
hijo Oliver. En sus redes sociales, Rol-
dán contó que llevaba un año
haciéndole una “cápsula del tiempo”
con regalos para sus cumpleaños futu-
ros, una caja con recuerdos de ella, de
sus primeras memorias y para los
momentos más importantes de su vida: 
cuando se enamorara por primera vez,
cuando saliera del colegio y entrara a
la universidad. 

 “Ha sido difícil pensar en un sím-
bolo para cada uno de estos momentos,
sobre todo porque no sé qué le vaya a
gustar o en quién se vaya a convertir
mi hijo. No he querido que estos rega-
los se conviertan en un dictamen de
lo que yo he querido para él, sino que
cada vez le ofrezcan más libertad”,
indicó en un mensaje de X. 

Asimismo, habló abiertamente
sobre su esposo, quien la acompañó
hasta su muerte. “Nada de esto hubiese
ocurrido sin la incondicionalidad y
resiliencia de mi marido”, dijo en un
post de Instagram en noviembre de
2023.

Después de padecer una larga y dolorosa 
enfermedad, Paola Roldán falleció tras lograr 
la despenalización de la eutanasia en Ecuador, 
por medio de una batalla legal que sensibilizó 
al país sobre el derecho a la muerte digna.

Una de las últimas fotos de Paola Roldán junto a su esposo. Para ella el sufrimiento ya culminó.

Paola adaptó su apartamento para cumplir varias labores personales.

Paola en una época cuando sus 
músculos le permitían sonreír.

Rechazo a su lucha 
Su decisión de exponerse en 

redes sociales y luchar por una 
muerte digna le pasó factura. 

Roldán afirmó que en algún 
momento se arrepintió de haber 
sacado a la luz su situación y la 
de su familia. 

En sus propias palabras, ella 
es para algunos “valiente y hero-
ína” mientras que, para otros, 
“cobarde y villana”. 

“Es como si una aplanadora 
me hubiera convertido en una 
caricatura unidimensional”, 
señaló en X en noviembre del 
año pasado.

Así informó al mundo la influyente agencia británica BBC la muerte de Paola Roldán

Para unos fue heroína para otros villana

ACTUALIDAD



EDICION 1275> - NY. MARZO 13-19, 2024                                       
WWW.ECUADORNEWS.COM.EC 11

Europa Press 
 
 

El exvicepresidente 
Jorge Glas se encuen-
tra alojado en la 
Embajada mexicana 
en Quito desde que la 
Policía Nacional 
ordenó su detención 
acusado de malversar 
fondos públicos. 

 

La ministra de Exteriores de 
Ecuador, Gabriela Sommer-
feld, instó hace unos días a 

las autoridades mexicanas a entablar 
negociaciones para facilitar la deten-
ción del exvicepresidente ecuatoriano 
Jorge Glas, quien se encuentra alojado 
en la Embajada mexicana en Quito 
mientras la Fiscalía pide su deten-
ción. 

“Es mejor que, en este momento 
en el que ha habido mucha interpre-
tación con visiones particulares y no 
con una perspectiva general, que se 
ha causado mucho ruido alrededor 
de un tema sensible, no se especule 
más y se trabaje en los canales que 
hay que trabajar, que es en mesas de 
diálogo bilaterales", dijo. 

Así las cosas, Sommerfeld recalcó 
que, aunque "cada país tiene su posi-
ción (...) esto no quiere decir que 
cuando hay diferencia se rompe la 
diplomacia". "Cuando hay diferencias 
es justamente donde está la mesa de 
diálogo y mantenemos una comuni-
cación permanente", añadió la 
ministra, recoge el portal El Telégra-
fo. 

Interrogada sobre el paradero del 
exvicepresidente Glas, la encargada 
de la diplomacia ecuatoriana aseveró 
que el que fuera 'número dos' de 
Rafael Correa y Lenín Moreno "por 
supuesto que sí" sigue alojado en la 
Embajada mexicana a pesar de la 
petición de Quito para ingresar al edi-
ficio y arrestarle. 

Por su parte, la embajadora mexi-
cana en Ecuador, Raquel Serur, 
abordó también este asunto y aseveró 
que las relaciones bilaterales entre 
Ciudad de México y Quito son fuer-
tes, y que las autoridades de uno y 
otro país mantienen a día de hoy diá-
logos y negociaciones. 

Las autoridades de Ecuador soli-
citaron a comienzos de mes a la 
Embajada mexicana en Quito permiso 
para que las fuerzas de seguridad 

pudieran ingresar al edificio para 
poder cumplir con la orden de deten-
ción dictada contra el ex 
vicepresidente Glas, acusado de una 
trama de corrupción. 

Glas permanece desde mediados 
de diciembre en la sede diplomática 

mexicana, a donde ingresó argumen-
tando temor por su seguridad y 
libertad personal. La Embajada lo 
acogió como huésped y sus abogados 
ya han informado de que han entre-
gado una solicitud formal para el 
pedido de asilo político. 

Esta maniobra del exvicepresi-
dente se produce después de que la 
Policía Nacional ordenara su deten-
ción para prestar declaración ante la 
Fiscalía por el caso de posible mal-
versación de caudales públicas en la 
reconstrucción de la provincia de 

Manabí tras el terremoto de 2016, 
que dejó más de 670 muertos. 

 
DESECHA APELACIÓN 

 
Por otra parte, se informó que

una vez que el Tribunal de la Corte
de Justicia de Pichincha, de forma 
unánime, resolvió desechar la apela-
ción interpuesta por el ex
vicepresidente Jorge Glas, respecto
al beneficio de prelibertad, queda en
firme la sentencia de la jueza de
Garantías Penitenciarias de Pichincha 
Melissa Muñoz, quien negó el pedido
de prelibertad hecho por Glas y dis-
puso la localización y captura del
líder del correísmo al haber incum-
plido las medidas cautelares que lo
mantuvieron bajo “libertad provisio-
nal”. 

El 28 de diciembre pasado, 
Muñoz negó el pedido de prelibertad,
porque no cumplía uno de los ocho
requisitos previstos por la legislación
para acceder a ese beneficio.  

En la evaluación de las activida-
des que debía cumplir dentro de los
centros penitenciarios en los que estu-
vo se necesitaba una nota mínima de
cinco puntos de un total de diez, que
no logró, según se dijo en el fallo 
emitido.. 

Ecuador insta a México a negociar permisos  
para detener al ex vicepresidente Jorge Glas

Jorge Glas, exvicepresidente de Ecuador, junto a su abogado en el proceso de prelibertad, Andrés Villegas Pico.

Embajada de México en Quito, donde se encuentra Jorge Glas en calidad de “invitado”.

ACTUALIDAD
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Andrew Siff, Telemundo 47  
y Agencias asociadas a Ecuador News 

 
 

La Policía de la ciudad de 
Nueva York sigue buscando 
a dos hombres que 

supuestamente atacaron a un buen 
samaritano que intervino para 
ayudar a una anciana que era 
acusada en una estación de metro 
de El Bronx a finales de la semana 
anterior, horas después de que la 
gobernadora de Nueva York y el 
jefe de la MTA (Autoridad de 
Tránsito de Nueva York) revelaran 
nuevos esfuerzos estatales 
radicales, incluyendo el despliegue 
del Guardia Nacional, para hacer 
frente al creciente crimen en el 
sistema de subway. 

Según la policía, la víctima de 
53 años vio a los hombres 

acosando a la mujer cuando se bajó 
de un tren de la línea 2 en dirección 
norte en la estación Pelham 
Parkway poco antes de la 1 a m. 
Él subió y recibió un corte en la 
mano con un objeto desconocido, 
dijo la policía de la ciudad 
(NYPD). Los dos sospechosos 
huyeron. La víctima fue trasladada 
a un hospital para recibir 
tratamiento. 

El ataque de El Bronx fue el 
segundo al transporte en cuestión 
de horas después del anuncio de 
la gobernadora del estado Kathy 
Hochul, de un nuevo plan de cinco 
medidas para utilizar recursos 
estatales para ayudar a reforzar la 
seguridad del metro.  

Apenas pocos minutos de que 
terminó su anuncio, llegaron 
informes de un empleado de la 
MTA golpeado con una botella 

cuando un tren 4 en dirección sur 
llegaba a la estación 149th Street 
y Grand Concourse, también en El 
Bronx. El conductor fue trasladado 
al Hospital Lincoln con heridas 
leves; el sospechoso salió 

corriendo. 
A principios de esta semana, 

un hombre fue pateado a las vías 
en Penn Station. Luego, otro 
ciclista fue víctima de un ataque 
con un martillo no provocado en 
una estación de Queens, mientras 
que otro fue atacado con un 
paraguas en el Upper East Side. 

La semana pasada, un 
conductor de metro fue apuñalado 
en el cuello en Brooklyn, un joven 
de 27 años recibió un corte en la 
mano en Manhattan y un hombre 
de 61 años fue apuñalado en el 
estómago en El Bronx en tres 
incidentes no relacionados de 
violencia en el tránsito. dentro de 

Horas después de que la gobernadora enviara Guardia Nacional

Aumenta la inseguridad en 
estaciones del subway de NY
El aumento de personal estatal, que comenzó 
la  semana anterior, incluye 750 miembros 
de la Guardia Nacional y 250 miembros del 
personal de la MTA y la Policía Estatal para 
ayudar al NYPD a reimplementar los 
controles de bolsos en las estaciones de metro 
de toda la ciudad.

La inseguridad preocupa a los usuarios del subway, por lo cual la Guardia Nacional ayuda a vigilar.

La gobernadora Hochul haciendo el anuncio.

Ya se empezaron a 
ver miembros de la 
Guardia Nacional, 
vigilantes en las 
estaciones y vagones 
del subway.
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las 36 horas. Un trío reciente de 
homicidios también hizo titulares. 

Antes del anuncio del estado, 
el alcalde Eric Adams anunció pla-
nes para volver a implementar 
medidas de seguridad más estrictas 
en estaciones seleccionadas en los 
cinco condados. 

 
REVISANDO 

TECNOLOGIA 
La policía de Nueva York lleva 

mucho tiempo realizando controles 
aleatorios de bolsos en las entradas 
del metro, aunque los pasajeros 
son libres de negarse y abandonar 
la estación, lo que plantea dudas 
sobre si los registros son una táctica 
policial eficaz en un sistema de 
metro que atiende a más de tres 
millones de pasajeros por día. 

Adams no se unió a Hochul en 
el podio debido a lo que el 
gobernador dijo que era un 
conflicto de programación, pero 
apareció en cuatro estaciones de 
televisión diferentes y mostró un 
cartel para resaltar su enfoque en 
los reincidentes. "No tenemos un 
aumento de la delincuencia, sino 
de la reincidencia", dijo Adams. 

Adams no dijo qué estaciones 
tendrían mayor seguridad, pero 
según el Ayuntamiento, la policía 
desplegará 94 equipos de 
inspección de bolsos en 136 
estaciones de metro cada semana. 

La inteligencia, las evaluaciones 
de amenazas y el volumen de 
pasajeros se tendrán en cuenta en 
la ubicación de los puntos de 
control del Departamento de 
Policía de Nueva York, dijo el 
Ayuntamiento. Los controles de 
equipaje estatales comenzaron ya 
a implementarse. 

Adams también dijo que la 
ciudad continúa revisando la 
tecnología de detección de metales 
para la entrada al metro, pero nada 
es inminente. 

En general, la delincuencia ha 
disminuido en la Ciudad de Nueva 
York desde un pico durante la 
pandemia de COVID-19, y los 
asesinatos han disminuido en el 
sistema de metro. Pero los raros 
tiroteos y empujones mortales en 
el metro pueden poner nerviosos 
a los residentes. 

 
PANORAMA 

PREOCUPANTE 
Los datos recientes del NYPD 

pintan un panorama preocupante: 
en 2023 se registró el mayor 
número de agresiones en el metro 
desde al menos 1996. Durante ese 
año, hubo 570 agresiones, lo que 
supone un ligero aumento con 
respecto al año anterior y un 
promedio de alrededor de 1.5 
incidentes diarios. 

Pero el jefe de tránsito de la 

policía de Nueva York, Michael 
Kemper, dice que se están logrando 
avances. Una infusión de 1,000 
agentes más en el sistema de metro, 
realizada en respuesta directa a un 
aumento en enero que presentó un 
aumento del 45% en la delin-

cuencia, según Kemper, condujo 
a una reducción del 17% en la 
delincuencia en febrero, dijo 
Kemper. 

En lo que va del año, la 
delincuencia en el metro sigue 
aumentando un 13% en 

comparación con 2023, y las 
agresiones al sistema de transporte 
aumentaron un 11%.  

La policía de tránsito de la 
policía de Nueva York está 
investigando 86 agresiones, frente
a las 77 del año pasado.

Gente de dudoso comportamiento aborda el subway.

Edinson Esparza 
Ecuador News , Nueva York. -   

 
 
 
 
 

"Como residentes neoyorqui-
nos hace 28 años, ver estos 
incidentes todos días, aquí 

hemos entregado nuestra juventud 
para lograr un futuro para nuestras 
familias, es increíble que las auto-
ridades locales asuman esta 
situación sin responsabilidad, a 
nosotros nadie nos regaló nada, ni 
nos apoyaron con asilos ni nada y 
hemos salido adelante. ¡Qué ver-
güenza dan estas personas, que 
parecen extranjeras ...!, Son jóve-
nes con todas las energías para 
trabajar, les dan de todo no sé con 
qué objetivos, y aun así cometen 
delitos  ante vista y paciencia de 
la gente.  Debería volver las leyes 
que siempre tuvimos en la ciudad 
y todo el país para frenar esto que 
ya se salió de control", palabras 
de Xeon Jing, propietario de un 
chifa en el área de Jackson Heights. 

Justo frente al local del señor 
Jing, dos jóvenes de origen vene-
zolano a punta de pistolas y 
cuchillos, asaltaron a algunos tran-
seúntes a vista y paciencia de la 
gente, hasta que una patrulla acu-
dió al sitio y los detuvo para ser 
traslados al precinto 110.  

La acción de la uniformada fue 

oportuna, ya que se pudo no solo 
captura a los maleantes, sino que 
algunas prendas y dinero fueron 
recuperados  en el momento.   

Miembros de la NYPD infor-
maron que a diario tienen que estar 
pendientes de su sacrificado tra-
bajo y que escenas e incidentes 
como estos, se están produciendo 

a diario y aconsejaron a la comu-
nidad que, si son testigos de 
delitos, se tomen el tiempo para 
llamar al 911, ya que esta acción 
puede salvar vidas y evitar que los 
maleantes sigan haciendo de las 
suyas 

Por su parte Ángel Choca dijo 
que la nefasta administración del 

mandatario Biden y el alcalde neo-
yorquino no tiene precedentes. 

" Nunca Nueva York estuvo
así en manos de la delincuencia y
los viciosos a los estupefacientes,
pido a dios que algún momento
todo pueda cambiar, ya no estamos
en ninguna parte de la ciudad segu-
ros" finalizó el entrevistado. 

Dos jóvenes venezolanos fueron interceptados justo el momento que se encontraban con pistola y cuchillo en mano asaltando a los transeúntes. Gracias 
a la oportuna acción de la uniformada, se pudo detener  los asaltos y recuperar lo sustraído a moradores del sector de Jackson Heights. 

NUEVA MODALIDAD:  "ASALTOS DE EXTRANJEROS  
A TRANSEUNTES EN PLENAS CALLES DE LA CIUDAD"
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Con una agenda oficial el 
Presidente de la Asamblea 
Nacional del Ecuador, 

Henry Kronfle Kozhaya está de 

visita en los Estados Unidos de 
América, este Martes se reunió en 
Washington DC, donde participó 
en la Cumbre del ParlAmericas, 
donde se dieron cita varios parla-
mentarios de diferentes partes. 

El Consultor Político Interna-
cional Royer Porras Zambrano es 
el Coordinador, Organizador y 
Director de la visita oficial del Pre-
sidente de la Función Legislativa 

del Ecuador a los Estados Unidos. 
En la tarde del Martes el Ing. Henry 
Kronfle se reunirá en el Congreso 
de los USA, donde participarán 
varias autoridades de gobierno. 

El miércoles a partir de las 
nueve de la mañana se reunirá el 
Presidente de la Asamblea Henry 
Kronfle con el Secretario General 
de la Organización de los Estados 
Americanos Luis Almagro donde 
mantendrán un intercambio de opi-
niones en beneficio de los 
contribuyentes. 

El Jueves en la tarde el Presi-
dente Henry Kronfle sostendrá una 
sesión de trabajo con los Jueces 
de la Corte Suprema de origen 
ecuatoriano americano, las Hon. 
Carmen Velásquez, Karina E. Alo-
mar, Linda K. Mejías-Glover, 
Edwin Novillo, Diego Freire, Lis-
sette Fernández, y Joaquín 
Orellana, para hablar cómo fun-
ciona el sistema de justicia en 
Estados Unidos, y poder compartir 
esas experiencias para mejorar el 
sistema de justicia en el Ecuador, 
esta es la primera reunión oficial 
del Poder Legislativo con los Jue-
ces de New York.  

A partir de la seis de la tarde 
Henry Kronfle de reunirá con la 
comunidad ecuatoriana en el 
Queens Borough Hall, donde se 
entregarán unos  reconocimientos 
especiales. 

El viernes a partir de las once 
de la mañana el Presidente se reu-
nirá en City Hall de Newark con 
la comunidad ecuatoriana de New 

Jersey y Connecticut, donde esta-
rán presentes autoridades oficiales 
de los Estados Unidos. 

Ese mismo día a las tres de la 
tarde el Presidente del Poder Legis-
lativo Henry Kronfle mantendrá 
una reunión con el Comisionado 
del Departamento de Transporte 
Ydanis Rodríguez en sus oficinas 
en Manhattan, la Dra. Sima Karet-
naya está gestionando para que el 
Alcalde de la ciudad de New York 

Erick Adams esté presente en esta
reunión. La Dra. Sima Karetnaya
tiene una amplia trayectoria, es la
oficial principal de los Estados
Unidos para Diplomacia y Nego-
ciaciones, Embajadora de los USA
de Salud Pública, Embajadora de
las Naciones Unidas de Sosteni-
bilidad y Derechos Humanos,
Miembro Certificada del Comité
de Expertos Médicos y la Organi-
zación Mundial de Salud. 

Kronfle, izquierda, con Royer Porras, asesor político internacional.

EL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA NACIONAL  
DEL ECUADOR HENRY KRONFLE VISITA LOS EE.UU.  

INFORME ESPECIAL
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Oficina de redacción  
de Ecuador News en NY 

 

Un equipo de científicos de 
la Universidad de 
Queensland capturó una 

especie de anaconda gigante que 
se cree que es la más grande del 
mundo en las profun-didades del 
Amazonas de Ecuador. 

El grupo de científicos, dirigido 
por el profesor Bryan Fry, des-
cubrió la especie de casi 10 
millones de años con la ayuda del 
pueblo indígena huaorani mientras 
filmaba "Pole to Pole with Will 
Smith", una serie de National 
Geographic transmitida por 
Disney+ y presentada por el que 
fue ganador del Óscar. 

La filmación va a cumplir dos 
años, pero muchos resultados 
científicos colaterales se empiezan 
a conocer apenas ahora. 

"El tamaño de estas magníficas 
criaturas era increíble", dijo Fry 
en un comunicado de prensa. "Una 
anaconda hembra que encontramos 
medía unos asombrosos 6,3 metros 
(20,8 pies) de largo". 

La invitación del jefe 
Huaorani, Penti Baihua, para 

ingresar al territorio Baihuaeri 
Huaorani en la Amazonía 
ecuatoriana fue "una de las pocas 
otorgadas desde el primer contacto 
de la tribu en 1958", dijo Fry a 
periodistas del USA TODAY. 
"Nuestro equipo recibió una 
invitación poco común: explorar 
la región y recolectar muestras de 
una población de anacondas". 

 
VIAJE A LA JUNGLA 

El jefe Baihua dirigió el equipo 
de Fry en una búsqueda de 10 días 
de las anacondas, que se consideran 
sagradas para la tribu. 

El equipo llevó canoas río 
abajo en la región de Bameno, 
donde encontraron "varias 
anacondas acechando en aguas 
poco profundas, al acecho de sus 
presas", dijo Fry. 

Luego, el grupo capturó varios 
especímenes de la especie, a la que 
llamaron anaconda verde del 
norte (Eunectes akayima). "La 
clave para comprender el 
descubrimiento es la diferencia en 
el rango geográfico de las especies 
de anaconda", dijo Fry. 

El Amazonas tiene dos cuencas 
separadas. La cuenca más grande 
del sur (Brasil, Bolivia, Perú y 

partes de la Guayana Francesa) 
alberga la anaconda verde, de 
donde proviene la anaconda verde 
del norte. La cuenca más pequeña 
del norte (Colombia, Ecuador, 
Guyana, Surinam, Trinidad, 
Venezuela y partes de la Guayana 
Francesa) alberga la recién 
descubierta anaconda verde del 
norte. 

Las dos especies difieren 
genéticamente en un 5,5%, dijo 
Fry. "Es bastante significativo: para 
ponerlo en perspectiva, los 
humanos se diferencian de los 
chimpancés sólo en un 2% 
aproximadamente". 

 
SERPIENTES MÁS 

GRANDES 
"Hay informes anecdóticos del 

pueblo Huaorani de otras 
anacondas en el área que miden 
más de 7,5 metros de largo (24,6 

pies) y pesan alrededor de 500 
kilogramos (1102 libras)", dijo Fry, 
compartiendo con USA TODAY 
que el hijo del jefe Baihua, 
Marcelo Tepeña Baihua tiene 
cicatrices de una serpiente de ese 
tamaño. 

"Las cicatrices eran claramente 
de una serpiente realmente enorme. 
Dicen que ni siquiera era la más 
grande que jamás hayan visto", 
dijo Fry. "Así que está claro que 
las serpientes en las tierras 
Huaorani son de hecho las más 
grandes de todas las anacondas". 

Los detalles sobre las serpientes 
encontradas se publicaron en la 
revista MDPI Diversity. 

 
TRABAJO FUTURO 
Fry dice que el trabajo de su 

equipo en el Amazonas está lejos 
de terminar. Contaminantes como 
el cadmio y el plomo se han abierto 
camino en "el delicado tejido de 
este ecosistema como consecuencia 
de los frecuentes derrames de 
petróleo que azotan el Amazonas 
Yasuní", dijo Fry. 

El equipo de Fry espera vigilar 
la reproducción de la anaconda 
verde del norte para obtener una 
mayor comprensión de la salud del 
ecosistema en general. 

"Nuestras futuras expediciones 
se centrarán en la recolección y 
análisis de muestras biológicas, de 
agua y de suelo, empleando 
técnicas de vanguardia para rastrear 
las rutas de estos contaminantes", 
dijo Fry. "Al comprender cómo 
estos metales afectan los sistemas 
endocrinos de la vida silvestre del 
Amazonas, podemos comenzar a 
desentrañar las consecuencias a 
largo plazo de la exposición e idear 
estrategias para mitigar estos 
efectos". 

Aunque el futuro de la especie 
recién descubierta es inseguro, el 
viaje a través de la jungla estuvo 
lleno de "maravillas", incluso 
cuando hubo desafíos, dijo Fry. 

"Nada me gusta más que pasar 
calor y lavarme mal mientras vadeo 
por pantanos en busca de serpientes 
gigantes. Este descubrimiento es 
el punto culminante de mi carrera".

Un grupo de científicos descubrió la especie 
de casi 10 millones de años con la ayuda del 
pueblo Huaorani mientras filmaban una 
docuserie de Disney+ llamada 'Pole to Pole 
with Will Smith'.

Smith con el equipo de filmación.

Ecuador sigue aportándole a la ciencia
Podría ser la nueva especie de anaconda es la más grande jamás 

encontrada, sucedió durante el rodaje de la serie documental de Will Smith

El pueblo indígena ecuatoriano recibió muy bien al ganador del Oscar.
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Este 2024, la Semana Santa 
en Ecuador comienza el 
domingo 24 de marzo y 

termina el domingo 30 de marzo. 
Pero el feriado es desde el viernes 
29 hasta el domingo 31 de marzo. 

Son tres días de descanso, 
dentro del periodo que se 
conmemora la pasión, muerte y 
resurrección de Jesucristo. Es la 
última semana de la Cuaresma y 
comienza con el Domingo de 
Ramos y termina con el Domingo 
de Resurrección. 

Este feriado NO es recuperable. 
De acuerdo al calendario, son 10 
feriados nacionales, establecido 
por el Ministerio de Turismo. 
Luego del Viernes Santo, en mayo 
hay dos feriados: el del Día del 
Trabajador y por la Batalla del 
Pichincha. 

El primero es el feriado del 1º 
de mayo, el cual se traslada al 
viernes 3 y se une con el fin de 
semana. El segundo es el viernes 
24 de mayo y por tanto queda de 
esa manera, al unirse con el sábado 
y el domingo. 

FECHAS RELIGIOSAS DE 
LA SEMAnA MAYOR  

• Domingo de Ramos: Se 
conmemora la entrada triunfal de 

Jesús a Jerusalén. 
• Lunes Santo: Se recuerda la 

unción de Jesús en Betania. 
• Martes Santo:  Se 

conmemora la parábola de las diez 
vírgenes y la traición de Judas. 

• Miércoles Santo: Se celebra 
la institución de la Eucaristía en 

la Última Cena. 
• Jueves Santo: Se conmemora 

la oración en el Huerto de 
Getsemaní y la traición y arresto 
de Jesús. 

• Viernes Santo: Se recuerda 
la crucifixión y muerte de Jesús. 

• Sábado Santo: Se espera en 
silencio la Resurrección de Jesús. 

• Domingo de Resurrección: 
Se celebra la victoria de Jesús sobre 
la muerte y su Resurrección. 

 
TRADICIOnES DE SEMAnA 

SAnTA VARÍAn SEGÚn  
EL PAÍS Y LA REGIÓn:  
• Procesiones: En muchos 

lugares se realizan procesiones con 
imágenes religiosas por las calles. 

• Vigilias: Se realizan vigilias 
de oración durante la noche del 
Jueves Santo al Viernes Santo. 

• Representaciones de la 
Pasión: Se realizan representa-
ciones teatrales de la pasión de 
Jesús. 

• Gastronomía: Se preparan 
platos típicos de Semana Santa, 
como la fanesca en Ecuador.

¿Feriado de Semana Santa es recuperable?
Después de la celebración, vienen dos feriados en mayo
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De Clarin de Buenos Aires,  
con inteligencia artificial y despachos 

combinados de Ecuador News 
 

 

La recolección de basuras en 
Nueva York se realizaba de 
modo manual, con bolsas 

recolectadas y arrojadas por los 
basureros en la parte trasera de los 
camiones mientras avanzaban a 
paso de hombre por las calles... 
Como ocurre también en Argen-
tina. Hace unos días se realizaron 
las primeras pruebas de recolección 
de residuos mediante camiones de 
carga lateral en las calles de 
Manhattan, con la aprobación del 
alcalde Eric Adams. 

Los nuevos camiones que 
comenzarán a circular por las calles 
de Nueva York muy pronto harán 
gala de un cargador lateral 
mecanizado diseñado con 
tecnología italiana capaz de 
levantar enormes containers. 

Este moderno “enfoque” de 
recolección de basura fue ya 
llevado a cabo en la ciudad de 
Buenos Aires hace al menos 8 años 
y fue destacado por periodistas del 
New York Times. 

En la capital argentina 7 
empresas diferentes se encargan 
de recolectar los containers en sus 
diferentes barrios. Ellas son, Aesa, 
Cliba, Solbayres, Nittida, Ente de 
higiene urbana, Urbasur y Ashira 
Martín & Martín Ute, y la mayoría 
utiliza este tipo de camiones de 
recolección con carga lateral 
mecánica.” 

En 2016, el sitio web oficial 
de CABA (Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires) informó: “Para 
mantener la higiene, la ciudad 
incorporó camiones especiales que 
limpian el interior y el exterior de 
los contenedores de basura. En 
total, son 31 camiones que 
higienizan los 28 mil contenedores 

distribuidos por los barrios. 
Dotados de tecnología de 

tercera generación que no había 
sido utilizada en Argentina hasta 
ahora, algunos de los equipos 
permiten el uso de ambos lados 
del camión recolector (otros uno 
solo) y cuentan con una grúa 
robótica que permite alzar y vaciar 

por gravedad los contenedores por 
la parte inferior para su 
correspondiente vaciado diario. 

Los contenedores del sistema 
bilateral en Buenos Aires no 
poseen ruedas sino que se apoyan 
directamente sobre el suelo, 
instalándose sobre una guía 
amurada al piso, con agarraderas 
laterales que lo sujetan firmemente 
al suelo, impidiendo cualquier tipo 
de movimiento a ese nivel, salvo 
el de elevación por el camión 
recolector. 

 
NO ES EL FUTURO 
Usuarios en redes sociales 

expresaron sorpresa al ver los 
videos de la prueba del camión de 
recolección mecánica en Nueva 
York, algunos considerando que 
esta tecnología se utiliza desde 
hace décadas en otras ciudades del 
mundo. 

En esas redes sociales le 
hicieron saber a los  neoyorquinos 
que su nuevo camión de basura de 
recolección mecánica no es 
precisamente el “futuro”… 

A bombo y platil lo los 
responsables de la sanidad de la 
presentó su nuevo sistema de 
gestión de residuos. Lo hicieron 

con música de Jay-Z y Alicia Keys 
mientras decenas de periodistas 
han capturado el 'histórico' 
momento ante la mirada de 
neoyorquinos inmortalizándolo. 

Se supone que a partir de ahora, 
los ciudadanos podrán depositar 
las bolsas en contenedores para 
que, luego, un camión de carga 
lateral llegue, lo levante y vuelque 
los derechos dentro. 

Sí, básicamente lo que llevan 
también haciendo en España (y en 
toda Europa en general) desde hace 
décadas, a pesar de que la alcaldía 
de Nueva York venda este modelo 
asegurando que "el futuro de la 
basura está aquí". Es uno de los 
eslóganes que puede leerse en el 
video promocional que han 
lanzado. También hablan de "alta 
tecnología". Y sí, lo es, porque el 
camión de recogida de basura 
revolucionó la gestión de residuos, 
pero hace casi un siglo, que es 
cuando se inventó. 

El humor y los memes en las 
redes, evidentemente, no se han 
hecho esperar. Desde "¿Esto es una 
broma?", pasando por el 
"¡Bienvenidos a 1983!" hasta el 
"Ya verás cuando descubran los 
contenedores subterráneos".

El invento que revoluciona Nueva York 
Lo usan en Argentina hace años: "Vislumbraron el futuro" 
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Desde el Palacio real 
rompieron el silencio tras 
las especulaciones que se 

generaron sobre la salud de Kate 
Middleton. Además, a los pocos 
días publicaron la primera foto 
oficial. 

Luego de someterse a una 
cirugía abdominal en enero, la 
princesa de Gales, de 42 años, fue 
vista por primera vez en público 
hace una semana. En la revista 
TMZ apareció una foto de la 
princesa en un Audi 4x4 cerca de 
Windsor, junto con su madre 
Carole Middleton. 

No se ha revelado información 
precisa sobre su afección, pero 
desde el Palacio comunicaron que 
no estaba relacionada con ningún 
tipo de cáncer, y que Kate deseaba 
que la situación se mantuviera en 
privado. A raíz de su ausencia de 
la esfera pública, y del hecho de 
que su esposo, el príncipe William 
haya desempeñado menos 

funciones públicas en los últimos 
días, se desencadenaron una serie 
de teorías disparatadas en Internet 
en las que especulaban sobre el 
paradero de la princesa. 

Con respecto a la situación del 
príncipe de Gales, un portavoz real 
reveló a la revista People : “Está 
concentrado en su trabajo y no en 
las redes sociales”. 

The Independent se puso en 
contacto con el Palacio de Ken-
sington en busca de comentarios. 
Anteriormente, informaron que la 
princesa se encontraba “estable”. 
Pero esta vez los periodistas no 
encontraron mucho. 

Sumado a esta situación, el tío 
de la princesa, Gary Goldsmith, 
hermano de su madre Carole 
Middleton, arremetió contra 
Meghan Markle, esposa de Harry, 
el hermano de Will iam. La 
considero como la causante de los 
problemas familiares. 

El hombre expresó: “Tengo la 

opinión de que Harry era muy 
amado. Se los veía muy bien 
cuando eran solo ellos tres, o sea, 
Kate, William y Harry”. 

Y agregó: “Pero de repente 
había una presencia nueva que 
cambió la dinámica, les puso trabas 
a todos, y generó un montón de 
drama. Sinceramente, no creo que 
existiera ese nivel de drama antes. 
De alguna forma, se inventó una 
narrativa que lo retrataba [a Harry] 
como una persona infeliz”. 

“No puedes criticar a tu familia, 
escribir libros sobre ello y luego 
esperar que te inviten a pasar la 
Navidad”, concluyó. 

Sin embargo, no se atrevió a 
comentar nada sobre la salud de 
Kate, 

 
SU PRIMERA FOTO 

OFICIAL  
Luego de meses de polémica 

y desaparición pública, el Palacio 
de Kensington acaba de publicar 
la primera foto oficial de Kate 
Middleton tras la cirugía abdominal 
a la que se sometió en enero. 
Compartida en la cuenta de 
Instagram del príncipe y la princesa 
de Gales, la imagen muestra a Kate 
con sus tres hijos -George, Louis 
y Charlotte- con motivo de la 
celebración del Día de la Madre 
en el Reino Unido. 

En el mensaje que acompaña 
a la foto se puede leer un 
agradecimiento por el “continuo 

apoyo” del público. “Gracias por 
sus amables deseos y continuo 
apoyo durante los últimos dos 
meses. Deseándoles a todos un 
feliz Día de la Madre”, reza el 
posteo. 

Esta imagen busca aclarar las 
dudas que surgieron luego de que 
la esposa del príncipe Guillermo, 
de 42 años, pasara 13 noches en 
una clínica en el centro de Londres, 
tras su operación. Esta hospita-
lización fue una estancia relativa- 
mente larga, lo que suscitó nu-
merosas especulaciones en los 
tabloides británicos. A esto se le 
sumó una convalecencia anunciada 
hasta por lo menos después de 
Semana Santa, es decir, fines de 
marzo. 

A su vez, la princesa de Gales 
no había sido vista en público 
desde la Navidad del año pasado, 
cuando asistió al servicio matutino 
de Navidad con su esposo y sus 
hijos en la iglesia de Sandringham 
en Sandringham, Norfolk. Esta 
prolongada ausencia desató una 
ola de especulaciones sobre su 
estado de salud en los medios 
británicos y en las redes sociales. 

Finalmente, los fotógrafos la 
detectaron fugazmente por primera 
vez el pasado lunes a bordo de un 

auto en Londres, pocos días de 
salir del hospital. Lo que resultó 
extraño en ese entonces fue que 
desde el Palacio no publicaran una 
foto tras la cirugía para anunciar 
que se encontraba bien, como 
suelen hacer con todos los 

miembros de la Familia Real. 
La hospitalización de Kate se 

produjo casi simultáneamente con 
el anuncio de que el rey Carlos III 
había sido ingresado para una 
cirugía por una afección benigna 
de la próstata y posteriormente se 
le había diagnosticado un cáncer.

La hospitalización 
de Kate se produjo 
casi simultánea-

mente con el 
anuncio de que el 

rey Carlos III había 
sido ingresado para 
una cirugía por una 
afección benigna de 

la próstata y 
posteriormente se le 
había diagnosticado 

un cáncer.

Desde enero, la salud de Kate ha 
sido un misterio. Lo único que 
habían logrado los fotógrafos fue 
una foto en auto con su madre.

Primera foto oficial de la princesa, después de los rumores sobre su salud.

El Palacio real rompe el silencio tras las 
teorías sobre la salud de la princesa Kate

Primera foto de la princesa tras sus problemas, que sólo ha logrado aumentar 
la polémica por los retoques en la misma descubiertos por los expertos.



EDICION 1275> - NY. MARZO 13-19, 2024 
WWW.ECUADORNEWS.COM.EC22

COMUNITARIAS

HANAC pone a disposición 
del público  el programa de 
Servicios de Empleo y 

Capacitación, el cual tiene como 
objetivo ayudar a las personas que 
buscan trabajo a asegurar un empleo 
a través de diferentes actividades de 
preparación laboral que incluyen: 

• Redacción de currículum 
• Talleres de destrezas, para prac-

ticar y desarrollar habilidades 
aplicables al momento de la entre-
vista 

• Habilidades informáticas bási-
cas, incluida la escritura/ingreso de 
datos 

• Búsqueda de trabajo 
• Asistencia para la ubicación y 

colocación laboral 
 
Este  programa tiene dos 

variantes: 
I. Empleo Directo 
En donde los solicitantes de 

empleo potenciales que ya tienen las 
habilidades para desempeñarse en 
un puesto específico pueden buscar 
un trabajo ajustado a su experiencia 
y sus destrezas. 

En conjunto nuestros adminis-
tradores de casos y los 
administradores de recursos humanos 
trabajan con los candidatos para brin-
dar capacitación de preparación para 
el trabajo, como preparación de currí-
culums y el desarrollo de destrezas 
necesarias para el proceso de empleo, 
a fin de garantizar la completa y 
efectiva preparación para obtener un 
trabajo. 

 HANAC hace el seguimiento 
de los candidatos desde la entrevista, 
durante la contratación y verifican 
la retención del empleo para garan-
tizar que durante el proceso tengan 
las herramientas necesarias para tener 
éxito y que las empresas con las 
quien se asocian estén satisfechas 
con la calidad del trabajo de los can-
didatos. 

Así mismo han establecido redes 

de apoyo y se han asociado con dife-
rentes organizaciones dentro de la 
ciudad de Nueva York que confían 
en el servicios que presta Hanac para 
identificar candidatos para sus vacan-
tes. Las oportunidades de empleo 
están disponibles para Administra-
dores, Asistentes Administrativos, 
representantes de Servicio al Cliente 
(minoristas y oficinas), Guardias de 
Seguridad, trabajadores de Mante-
nimiento, Asistentes de Salud en el 
Hogar y más. 

II. Formación para el Empleo 
La capacitación que ofrece 

HANAC  a través de su programa 
se adapta a los objetivos tanto de 
empleadores como de participantes 
del programa a fin de satisfacer las 
necesidades del mercado laboral. La 
capacitación está orientada a ayudar 
a los participantes a desarrollar las 
destrezas y confianza necesarias para 
interactuar con los clientes, emple-
adores, y colegas para manejar 
adecuadamente el entorno laboral, 
permitiéndoles realizar su trabajo de 
manera más eficiente y, en última 
instancia, haciéndolos más emplea-
bles. "Preparamos a nuestros 
candidatos para desarrollar destrezas 
en sus actividades cotidianas, como: 
Técnicas para mejorar la comunica-
ción a nivel personal y laboral, así 
como el manejo de personas en situa-

ciones difíciles, entre otras como la 
gestión del tiempo y el manejo del 
estrés, los cuales son componentes 
críticos de la formación para el 
empleo", manifestó uno de los eje-
cutivos de este programa. 

 
Formación de guardias de 

seguridad 
El programa de capacitación para 

guardias de seguridad está diseñado 
para preparar a los participantes para 
que obtengan un Certificado de 
Capacitación, previo su licencia-
miento por parte del Estado de 
Nueva York, el cual permite que los 
graduados se desempeñen como 
guardias de seguridad. Nuestros ins-
tructores están debidamente 
certificados por el Estado de Nueva 
York. 

La capacitación intensiva que 
ofrecen es GRATUITA y se desarro-
lla en cinco (5) días e incluyen: La 
revisión de las Reglas, Regulaciones 
y Procedimientos; el análisis del rol 
de un guardia de seguridad; las facul-
tades legales del guardia de seguridad 
y sus limitaciones; El manejo de 
situaciones de emergencia; La comu-
nicación y Relaciones Públicas; El 
manejo de conflictos; El control de 
acceso; Ética Conducta; y redacción 
de informes. 

El entrenamiento requiere que 
los participantes completen y obten-
gan una puntuación de al menos el 
70 % en el examen para ser consi-
derados para la certificación. Los 
resultados del examen y la informa-
ción personal se envían a la División 
de Servicios de Justicia Penal del 
Estado de Nueva York, que admi-
nistra el licenciamiento de los 
guardias de seguridad para aquellos 
participantes que hayan completado 
con éxito todos los requisitos. 

 
El entrenamiento incluye: 
• Curso de capacitación previo 

a la asignación de 8 horas 
• Curso de capacitación en el tra-

bajo de 16 horas 
• Preparación Guardia Contra 

Incendios (F-01 y F-02) 
• Capacitación en Prevención de 

Pérdidas 

Entrenamiento para Atención al
cliente 

La capacitación de Servicio al
Cliente y Preparación para el Trabajo 
es interactiva y está diseñada para
educar a los participantes que deseen
seguir una carrera en: 

• Servicio al Cliente 
• Ventas 
• Asistentes administrativos

(Legal o Médica) 
• Asistencia en Centros de lla-

madas 
Para calificar para participar en

el Programa de Capacitación y
Empleo de HANAC, los participan-
tes deben: Residir dentro de los cinco
distritos de la Ciudad de Nueva York;
Aprobar una prueba de lectura
TABE, con una puntuación de 8.0 o
superior; Tener 21 años o más; Tener
un mínimo un permiso de trabajo,
estar en capacidad de asistir a la
capacitación laboral durante los 5
días; Y estar listo para trabajar al
terminar el entrenamiento. 

Los interesados en encontrar una
oportunidad laboral deben textear
DIRECT al 347-504-0097 y los inte-
resados en entrenamiento deben
textear TRAINING al mismo núme-
ro. También pueden comunicarse a
nuestro programa, al - 212-9963949
o por correo electrónico con nuestro
director Javier Gómez, a
jgomez@hanac.org 

‘HANAC’ OFRECE SERVICIOS DE EMPLEO Y CAPACITACIÓN 

La capacitación que 
ofrece HANAC  a tra-
vés de su programa se 
adapta a los objetivos 
tanto de empleadores 
como de participantes 
del programa a fin de 

satisfacer las necesida-
des del mercado laboral.

COMUNIDAD

NOTICE TO  PUBLIC 
_______________________ 

This notice is to notify all entities government and non government 
that the fictitious name/trade name/DBA name RICHARD 

ENRIQUE ACEVEDO has been registered with the State of NEW 
YORK under Registration/file # 231206002686 and in the American 
Republic/International with CitySide Records under Common Law 
Copyright Registration #0655847132546. The name is claimed and 

held under Trust. Infringement fees apply for violators. 
For a copy of the full Registration Notices or if you have any adverse 
claim, you may contact Trustee king Drahcir of the Acevedo Estate of 

the RICHARD ENRIQUE ACEVEDO TRUST at (347)987-7765 or 
write to: Hailesalassie Avenue, Nairobi, Kenya, 10445-00100. 
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KALAMAZOO, Michigan.  
Oficina de redacción  

de Ecuador News en NY 
 
 

El viaje de una familia de 
Kalamazoo, ciudad de 
Michigan, a Ecuador se vio 

interrumpido por una ola de 
violencia de pandillas que surgió 
en todo el país, pero que poco a 
poco el gobierno ha estado 
diezmando. 

Kacey y George Wright III, 
nativos del oeste de Michigan que 
viven en Kalamazoo, comenzaron 
a viajar porque querían que sus 
hijos estuvieran expuestos a 
diferentes culturas lo antes posible 
y aprendieran de ellas. Es por eso 
que llevaron a sus dos hijos, Enola, 
de 2 años, y otro de 15 meses, que 
también se llama George, a 
Ecuador, en el diciembre anterior 
para una visita planificada de tres 
meses. 

La pareja tiene un blog de 
viajes llamado The Wright 
Destination, donde documentan 
sus aventuras. Incluso tienen 
sudaderas con el logo de su blog. 
"Sentimos que siempre hay una 
historia que contar cuando vamos 
a estos diferentes lugares", dijo 
George Wright. 

Llegaron a Ecuador el 3 de 
diciembre y dijeron que su primer 
mes transcurrió perfectamente, 
explorando comunidades como 
Cuenca, una ciudad de casi 
600.000 habitantes. "Ecuador es 
uno de los países más bellos del 
mundo", dijo George. “La gente 

fue muy acogedora. Tan pronto 
como bajamos del avión nos 
sentimos como en casa”. 

Después de pasar más de un 
mes allí, Kacey Wright dijo que 
Ecuador era como una joya 
escondida. “Tiene tantos paisajes 
diferentes: tiene la selva 
amazónica, las montañas, las Islas 
Galápagos”, dijo. 

Todo cambió el 9 de enero. 
Poco después de caminar por un 
parque, descubrieron que la 
violencia (ya sea un tiroteo o una 
amenaza de bomba) estalló allí 
después de que se fueron. "Todo 
el mundo huía de ese parque por 
el que acabábamos de caminar hace 
una hora", dijo George Wright. 

El 7 de enero, la policía dijo 
que Adolfo Macías, líder de una 
banda criminal, desapareció de una 
prisión donde cumplía una condena 
de décadas. Y el 9 de enero estalló 
la violencia en todo el país, que el 
gobierno atribuyó a las bandas de 
traficantes de cocaína. Las cárceles 
de todo Ecuador se vieron 

invadidas por reclusos que 
escapaban y más de 200 
funcionarios penitenciarios fueron 
tomados como rehenes. 

Se produjeron explosiones en 
varias ciudades. Los agentes de 
policía fueron secuestrados. Para 
cuando terminó enero, Ecuador 
había visto al menos 391 muertes 
violentas ese mes. 

"Asaltaron una estación de 
televisión durante una transmisión 
en vivo con pistolas y cuchillos y 
los mantuvieron cautivos", 
comentó George Wright en su blog. 
"También vimos otros ruidos de 
bombas explotando y coches 

incendiados". 
El presidente Daniel Noboa 

decretó el estado de emergencia 
por 60 días. Una ofensiva militar 
contra las pandillas resultó en un 
toque de queda nocturno a nivel 
nacional que se extendió entre las 
11 p.m. y 5 a.m. Es conveniente 
anotar que la violencia ha ido 
decreciendo, pero esta familia de 
Kalamazoo, decidieron no esperar 
tanto, porque la situación la 
encontraban preocupante. 

Los Wright dijeron que el 
transporte público se había 
detenido y les dijeron que no 
podían abandonar su Airbnb (casa 
rentada por tres meses) hasta que 
se les indicara que lo hicieran. “La 
ciudad de Cuenca era como una 
ciudad fantasma”, dijo George 
Wright. "Así que realmente no 
podíamos ni siquiera ir a ninguna 
parte". 

La pareja sabía que tenían que 
sacar a sus hijos pequeños y 
decidieron entonces irse menos de 
24 horas después de que estalló la 
violencia. 

"Estábamos convencidos que 
esos disturbios carcelarios salieran 
a las calles y se produjeran actos 

de terror, en los cuales podíamos 
ser víctimas", dijo George Wright. 

Buscaron boletos de avión para 
regresar a casa de inmediato, pero 
el Internet funcionaba lento. Cada 
vez que se actualizaba la página, 
dicen que el precio aumentaba 
entre 400 y 500 dólares. 

"Nos mirábamos el uno al otro 
incrédulos de comprobar que los 
pasajes costaban es cuatro veces 
más de lo que pagamos para venir 
aquí'", dijo George Wright. 

Terminaron pagando 6.000 
dólares para volver a casa. Al salir, 
vieron autobuses que circulaban 
por el centro de la ciudad y que 
no llevaban a nadie dentro. Las 
calles, que antes decían que eran 
bulliciosas, ahora estaban vacías. 

“Realmente me rompió el 
corazón el pueblo ecuatoriano 
porque habían sido muy amables 
con nosotros mientras estuvimos 
allí”, dijo Kacey Wright. 

Tuvieron dos escalas diferentes 
en Colombia. Más tarde se 
detuvieron en la ciudad de Nueva 
York y Chicago antes de regresar 
finalmente a Kalamazoo. 

A pesar de todo lo sucedido, 
dicen que su espíritu de viajar no 
está roto y que su familia solo es 
más fuerte. Planean viajar a 
Malasia a finales de este año. 

George Wright instó a otras 
familias a viajar si pueden y traer 
a sus hijos. 

"Una vez que sales y experi-
mentas otras culturas y ves cómo 
otras personas viven el día a día, 
es estimulante", dijo. "Simple-
mente desafío a todos a que 
obtengan sus pasaportes".

Esta es una de las muchas historias que dejó 
el aumento de la violencia en Ecuador, que 
por fortuna ya empezó a decrecer. Una familia 
de una ciudad de Michigan, que le encanta 
el turismo, se vieron de pronto en medio del 
fuego cruzado. Decidieron marcharse.

Historia de la familia de Kalamazoo debió salir de Ecuador tras aumento de violencia pandillera

‘Realmente me rompió el corazón porque 
la gente ecuatoriana es muy buena’

Historia de la familia de Kalamazoo que debió salir de Ecuador tras aumento de la violencia pandillera
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En nuestra reciente visita a 
Venezuela Alliance for 
Community Support, nos 

encontramos con el abogado Carlos 
Calzadilla y aprovechamos esta 
oportunidad para conversar con él. 

¿Cómo se describiría Carlos 
Calzadilla para las personas que 
no te conocen?  

-Mi nombre es Carlos Calza-
dilla, soy un abogado de Migración 
aquí en la ciudad de New York, 
también me desempeño como abo-
gado privado, y pertenezco a la 
junta directiva de Venezuelan 
Alliance for Community Support, 
muy agradecido con el Semanario 
Ecuador News por concederme 
este espacio. En lo que se refiere 
a Venezuelan Alliance yo me enfo-
co mucho en todo lo referente a la 
parte de migración, como abogado 
y licenciado de migración, y ese 
es el aporte que yo le brindo a esta 
organización. 

¿Qué tiempo tienes aquí cola-
borando con esta organización?  

-He participado con ellos ante-
riormente, pero he sido promovido 
para ser parte de la junta directiva 
de esta organización a finales del 

año 2023. 
¿Qué te llena en tu trabajo 

al ser parte de esta organización?  
-Lo más importante de todo 

esto, es como inmigrante que soy 
de Venezuela, yo no nací aquí en 
los Estados Unidos, fui a la escuela, 
he pasado por todo, he atravesado 
por todo el camino migratorio, y 

lo logré hasta llegar a ser ciudadano 
estadounidense, por ende yo sé lo 
que significa tener un permiso de 
trabajo, entiendo la importancia de 
obtener un status migratorio, un 
seguro social, una licencia de con-
ducir, son cosas muy importantes, 
porque estamos en un ambiente 
migratorio muy favorable que en 

este momento hace la diferencia. 
Yo entiendo esas necesidades y el 
cambio que hace en una persona, 
es lo que hago yo en mis prácticas 
privadas, y es lo que yo aporto en 
esta organización. Hoy estuve con 
once miembros de una familia, y 
es la primera vez que ellos tuvieron 
la oportunidad de estar con un abo-
gado de migración para que los 
asesore y los guíe con los pasos 
que deben realizar a favor de ellos, 
lo cual considero que es muy 
importante como es la parte de 
consejería que es con lo que yo 
apoyo aquí. En mi parte de abo-
gado con servicios privados es muy 
gratificante cuando les puedo ayu-
dar a conseguir todo esto a estas 
personas, las cuales hoy en día van 
a poder conseguir un mejor trabajo 
y no van a ser víctimas de gente 
que se aproveche de ellos, y si tie-
nen hijos pequeños podrán estudiar 
y prepararse para un mejor futuro 
para ellos y por supuestos para 
ayudar a sus familias, el cambio 
es totalmente notable y ese es el 
cambio satisfactorio para mí como 
abogado. 

¿Desde cuando eres aboga-
do? 

 -Soy abogado desde que tengo 
23 años, me gradué de abogado en 
Venezuela, pero aquí soy abogado 
desde el 2018 en los Estados Uni-
dos de América.  

¿Cómo habrás visto todos los 
días llegan buses llenos de 
migrantes no solo de Venezuela 
sino también de otros países? 

 -Hoy en día he tenido la opor-
tunidad de estar presente en Port
Authority aquí en New York reci-
biendo a las personas, y recuerdo
una familia que me dijo que reci-
bieron el café después de dos o
tres meses, y que se cepillaron des-
pués de mucho tiempo gracias a
los artículos de primera necesidad
que les dieron aquí al arribar a
New York, todo eso es muy impac-
tante ver que después de mucho
tiempo lo hayan vuelto hacer.  

Con que lupa uno mira la crisis
migratoria que está atravesando la
ciudad de New York en este
momento, hay un número de entre
170.000 y otros dicen más de
200.000 migrantes han arribado a
New York entre el año pasado y
este año. Hay personas que no
están muy contentas porque se
toma dinero del presupuesto que
se pudiera utilizar para residentes
que ya están aquí en los Estados
Unidos, pero se lo utiliza para
poder ayudarles a tener mejores
condiciones de vida a quienes están
arribando a esta ciudad por ahora,
y eso hace la gran diferencia, y
una gran mayoría quienes son mis
clientes vienen a trabajar y brin-
darles una mejor calidad de vida a
sus familias, pero también siempre
habrá un grupo de personas que se
dedica a hacer las cosas mal y
cometer crímenes como lo vemos
en las noticias, y hoy en día con
las redes sociales son quienes se
encargar de difundir esa clase de
noticias, y después de todo para

El Abogado Carlos Calzadilla en las afueras de su oficina. 

El Abogado de Migración Carlos Calzadilla junto a la Directora Ejecutiva 
de Venezuela Alliance Rosa Caballero.

Hace 20 años llegó a New York City con una mochila llena de sueños y hoy se siente realizado como persona y 
como profesional el abogado Carlos Calzadilla.

CONVERSANDO CON EL ABOGADO CARLOS CALZADILLA MIEMBRO DE ‘VENEZUELAN ALLIANCE’   

‘En su gran mayoría, los inmigrantes vienen 
a trabajar, pero unos pocos se dedican al mal’

ENTREVISTA
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toda la comunidad venezolana por 
esos pecadores. No tenemos que 
olvidar con ese gran aporte eco-
nómico que brindan muchos 
inmigrantes a los Estados Unidos 
de América, en muchos ángulos y 
en muchos aspectos. 

Cuál es tu opinión acerca de 
las recientes declaraciones del 
Alcalde de New York, de hacer 
una reforma a New York como 
ciudad santuario?  

-Mi posición actual con esto 
es, ya están aquí, sus hijos están 
en el sistema educativo, ellos ya 
están trabajando, vamos a darles 
sus derechos y la protección que 
esas personas necesitan, y que pue-
dan integrarse a la sociedad, vamos 
a procurar que esa gente sea parte 
plena de nuestra comunidad y no 
se queden en la sombra o se queden 
rechazados. Te pongo de ejemplo 
mi persona, yo no sabía que al lle-
gar podría revalidar mi título de 
abogado en Venezuela, pero gracias 
a personas que me supieron guiar 
hoy puedo desempeñar como abo-
gado y he llegado hasta donde 
estoy hoy, y me queda mucho más, 
debemos integrar a las personas 
que ya están aquí a la sociedad de 
esta ciudad santuario. 

¿Qué piensas del recorte pre-
supuestario a New York?  

-Tenemos una gran crisis 
migratoria, es algo sin precedentes, 

sino hubiese esos recursos la situa-
ción fuera muy diferente, lo 
referente a los mendigos fuera dis-
tinto. Si ponemos en balanza las 
arcas del estado y si bájanos esos 
números afectaría a muchísimos 
migrantes que se han sacrificado 
para llegar aquí, pero esas son las 
políticas de gobierno que solo 
queda respetar y a la vez afectaría 
de una forma muy impactante. Está 
partida del gobierno hace un papel 
indiscutible en apoyar esta crisis 
migratoria sin precedentes que 
hemos tenido en la ciudad de New 
York. 

 

“Nuestra libertad que 
tenemos en los Esta-
dos Unidos va de la 
mano de los derechos 
de seguir una regla”. 

 
¿Qué piensas de la salud 

mental de los migrantes que 
están arribando hoy en día a 
New York?  

-Vemos cada día muchos casos 
diferentes el uno del otro, gracias 
a Dios tenemos aquí en Venezuelan 
Alliance a nuestra querida Rosa 
Caballero quien se ocupa de toda 
esa parte, en los traumas que estas 
personas acarrean, en su recupe-
ración a través de terapias, y eso 

es algo muy importante para poder 
salir adelante después de todo un 
proceso que todas estas personas 
pasan, no es fácil, pero tampoco 
imposible, por supuesto que exis-
tirán casos que irán más allá de lo 
que pensamos, la salud mental es 

algo muy importante de la cual se 
encarga Rosa Caballero. 

¿Tú trabajas como abogado 
particular y colaboras con Vene-
zuelan Alliance solamente? 
Efectivamente trabajo como abo-
gado privado y colaboro con 

Venezuelan Alliance, pero también
colaboro con otras entidades, la 
semana pasada estuve en Hudson
Yards haciendo una labor súper
importante, regalamos más de mil
pares de zapatos, con alrededor de
1500 personas en conjunto con la 
ciudad de New York, que estuvo
ofreciendo servicios de visión, ser-
vicios dentales también, donde
estuvieron presentes instituciones
importantes como la fiscalía, immi-
gration coalition, y otras más,
donde realizamos este gran evento
OPEN ARMS. 

¿Cuál es tu mensaje para la
comunidad migrante venezolana
aquí en New York? 

-Que estamos en el país más
potente, en la ciudad más vibrante
del mundo, que en ningún otro 
lugar de la faz de la tierra, donde
tienen tantas oportunidades, cuan-
do uno es inmigrante y está nuevo,
a veces te encuentras como en el
agua revuelta y no puedes ver,
cosas que existen, pero a medida
que uno se va integrando a la
comunidad uno va aprendiendo 
más, y va tomando ventaja de todo
y las cosas maravillosas que esta
ciudad tiene que ofrecer, en cuanto
a superación, estudio, aquí si se
puede, yo soy una persona que
vino hace 20 años con una mochila
llena de sueños e ilusiones y si lo 
pude lograr lo que soy hoy. Carlos Calzadilla, junto a Rosa Caballero y su servidor Javier Flores.

MARZAN COOLINNG 

LLC. Art. of Org. Filed with the 
SSNY on 02/02/2024. 

Office: Bronx County. SSNY   
designated as agent of the LLC 
upon whom process against it may 
be served. SSNY shall mail copy 
of process to the LLC, 

3815 Putnam Ave W Apt 
8F,Bronx, NY 10463, 

Purpose: 

Any lawful 
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El hotel, en la periferia de la 
ciudad, se parece mucho a 
esos hospedajes que se 

pueden encontrar en cualquier 
autopista de Estados Unidos. A lo 
largo de los años ha sido un Holiday 
Inn y un Days Inn. El rótulo que 
luce lleva ahora la marca de una 
nueva y pujante cadena. Una que 
promete mucho más que una rica 
noche de sueño. 

Los atractivos del Tesla 
Wellness Hotel and MedBed 
Center, a unos 45 minutos al norte 
de Pittsburgh, son nada menos que 
milagrosos.  

El establecimiento, en parte 
motel y en parte clínica new age, 
ofrece pasar la noche en cuartos 
equipados con "biosanadores", latas 
que, según pregona la compañía, 
trasudan "energía vital" o biofotones. 

Testimonios de los pacientes de 
la empresa declaman los poderes que 
tienen esos aparatos para tratar el 
cáncer, la demencia, el dolor crónico 
y una larga lista de otros pade-

cimientos. El centro también tiene 
a la venta latas para uso doméstico. 
El precio va desde los 599 dólares 
hasta los 11 mil dólares por el 
modelo más grande, con algunas 
versiones ligeramente más 
económicas para mascotas y niños. 

Pero no llames "pacientes" a las 
miles de personas que han 
desembolsado un dineral en Tesla. 
Al doctor James Liu, el médico que 
fundó Tesla, no le gusta el término, 
y quizá esta sea la primera pista de 
que lo que está vendiendo va mucho 
más allá de las capacidades de la 
medicina tradicional. 

"No somos una clínica, tampoco 
un consultorio médico", dijo Liu, 
licenciado en Medicina en China y 
doctor en Nutrición Humana por la 
Universidad Estatal de Pensilvania. 
"Para mí, para la empresa, siempre 
los llamo clientes". 

 
ESCEPTICISMO 

Tesla Biohealing, que no tiene 
ningún vínculo con la empresa 
automovilística, es parte de una 
creciente industria que comercializa 
curas y tratamientos no comprobados 
a seguidores de teorías de cons-

piración y otros que desconfían de 
la ciencia y la medicina. Los expertos 
que estudian ese fenómeno aseguran 
que está creciendo gracias a internet, 
las redes sociales y el escepticismo 
hacia los servicios de salud 
tradicionales. 

"Siempre ha habido charlatanes 
que venden tratamientos médicos, 
pero me parece que eso se está 
acelerando", dijo Timothy Caulfield, 
profesor de Derecho y Política 
Sanitaria de la Universidad de 
Alberta que estudia ética y fraudes 
médicos. "Hay ciertos factores que 
impulsan eso: obviamente internet 
y las redes sociales, y la desconfianza 
hacia la medicina y la ciencia 
tradicionales. Las teorías conspi-

rativas están creando y alimentando 
ese recelo". 

Combinando la jerga de alta 
tecnología de la ciencia occidental 
con la terminología espiritual de la 
medicina tradicional y la oriental, 
esos modernos vendedores afirman 
que sus tratamientos pueden 
rejuvenecer, restaurar la agudeza 
mental o combatir el covid-19 mejor 
que una vacuna. Prometen una mejor 
salud, pero lo que están realmente 
vendiendo es la idea de acceder a 
información privilegiada, la promesa 
de un secreto que sólo los ricos y 
poderosos pueden conocer. 

 
CAMAS MÉDICAS 
Las llamadas "med beds" (camas 

médicas) son de los productos más 
llamativos, más caros y menos 
creíbles. "Las camas médicas están 
por llegar", exclama una mujer en 
un video de TikTok. Videos 
parecidos tienen millones de 
visualizaciones en la plataforma. 

De acuerdo con seguidores de la 
teoría conspirativa QAnon, las 
"camas médicas" fueron 
desarrolladas por el ejército (en 
algunas versiones, util izando 
tecnología alienígena) y ya son 
usadas por las familias más ricas y 
poderosas del mundo. Muchas 
cuentas afirman que el expresidente 
Donald Trump, si gana otro mandato 
en la Casa Blanca, revelará los 
aparatos y los hará de libre acceso 
para todos los estadounidenses. 

En el medio Telegram, foros 
enteros se dedican a debatir sobre 

las camas médicas y los últimos
rumores sobre cuándo y dónde
llegarán. 

"Busco desesperadamente la
ayuda de todos para que respondan
a mis oraciones para curar a mi hijo
del cáncer", escribió una mujer en
otro canal de Telegram creado por
teóricos de conspiración de las camas
médicas en Nueva Jersey. 

Para los que esperan la llegada
de las camas médicas, los
biosanadores de Tesla pueden ser
una alternativa tentadora, aunque
costosa. 

Una noche en una habitación
"altamente energizada" del complejo
de Tesla en Butler cuesta 300 dólares.
Es como cualquier otro cuarto de
motel, pero si se mira debajo de la
cama se descubre una serie de
aparatos de biofotones. La empresa
cuenta con otros siete centros de
camas médicas en otros estados, y
sus aparatos son utilizados en varias
otras instalaciones "asociadas"
gestionadas por otras empresas. 

¿Y qué hay adentro de los botes?
Una mezcla de "piedras finas
naturalmente activas y metal fino
activado, lechada, arenas y polímeros
patentados que se fabrican con una
tecnología especial", según la
empresa. 

Además de los botes que sueltan
biofotones, la empresa también
vende agua embotellada —un
paquete de 24 botellas de medio litro
(16.9 onzas) de agua de manantial
de Tennessee— por 150 dólares. La
empresa afirma que el agua está

Combinando la jerga de alta tecnología de 
la ciencia occidental con la terminología 
espiritual de la medicina tradicional y la 
oriental, modernos vendedores afirman que 
sus tratamientos pueden rejuvenecer, restaurar 
la agudeza mental o combatir el covid-19 
mejor que una vacuna.

Un retrato de Nikola Tesla se ve en el lobby del Tesla Wellness Hotel y MedBed Center de Tesla BioHealing.

Los tratamientos son extraños, pero en este lugar aseguran que son efectivos.

Las teorías conspirativas crean nueva era 
de tratamientos médicos no probados

Industria de curas milagrosas

REPORTAJE
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impregnada de "energía vital" que 
puede incrementar la energía y la 
libido, mejorar la respiración, la 
digestión y el sueño, reducir el dolor 
y provocar "sueños vívidos que 
indican una mejor actividad 
cerebral". 

En Walmart, un paquete de 24 
botellas de agua de marca genérica 
de medio litro (16.9 onzas) cuesta 
menos de 4 dólares. 

Los testimonios en línea de los 
clientes de Tesla hablan del poder 
transformador de los productos de 
la empresa, con efusivos superlativos 
como "¡Hizo milagros!", pero 
especialistas y científicos que han 
estudiado las afirmaciones de la 
empresa dicen que no hay evidencia 
científica que las respalde. 

Tesla reconoce los hechos es sus 
términos de servicio: "Tesla 
BioHealing no brinda ningún consejo 
médico", dice la letra pequeña. 
"Nuestros productos... no pretenden 
sustituir la atención de sus médicos, 
diagnosticar, tratar, curar o prevenir 
ninguna enfermedad o afección 
médica". Liu dijo a The Associated 
Press que no conocía la teoría 
conspirativa de las "camas médicas" 
cuando decidió el nombre de su 
empresa y que no trata de apro-
vecharse de personas ingenuas que 
quieren creer que dichas camas son 
reales. Señaló que 40 mil personas 
han usado sus aparatos hasta la fecha, 
y que cree que los botes pueden tratar 
alrededor del 80% de las 
enfermedades. 

 
BREVE MODA 

Dada la importancia primaria de 
la salud, no sorprende que aserciones 
médicas no comprobadas y 
productos que parecen demasiado 
buenos para ser reales tengan un 
largo historial en Estados Unidos. 
Hace más de un siglo, los 
mercachifles vendían elíxires 
mágicos desde sus carretas. Décadas 
más tarde, la electricidad desató una 

breve moda de cinturones 
electrificados y trajes magnéticos 
que supuestamente trataban la 
ansiedad, la parálisis y los trastornos 
sexuales. En la década de 1920, un 
curandero llamado John Brinkley se 
hizo famoso por implantar testículos 
de cabra en pacientes con problemas 
de infertilidad e impotencia. Más 
tarde perdió su licencia médica tras 
ser descubierto como un estafador. 

En las décadas de 1970 y 1980, 
las contraportadas de las revistas 
estaban llenas de anuncios de 
píldoras y suplementos dietéticos de 
venta por correo que hacían 
promesas no respaldadas por los 
hechos. 

Hoy día, los mismos anuncios 
se hacen en internet, donde han 
encontrado un nicho de audiencia 
entre seguidores de teorías de 
conspiración y otras personas que 
desconfían de la ciencia y la 
medicina tradicional. "¡Compre 
ahora!", reza el sitio web del teórico 
de conspiraciones Alex Jones, donde 
se venden suplementos y vitaminas 
junto con equipos de supervivencia 
y raciones de alimentos de 
emergencia. 

Estas comunidades en línea ya 
prosperaban desde antes de la 
pandemia de COVID-19, en la que 
se produjo una explosión de 
afirmaciones falsas sobre vacunas, 
enfermedades contagiosas e incluso 
ciencia médica básica. 

Y a medida que ha crecido la 
desconfianza de algunos hacia la 
medicina tradicional, los medios de 
comunicación y el gobierno, más 
gente está dispuesta a depositar su 
fe en tratamientos no probados y 
afirmaciones no demostradas. 

En algunos casos, esa fe puede 
tener resultados mortales. El año 
pasado, un predicador de Florida y 
miembros de su familia fueron 
condenados por vender una cura 
contra el covid-19 que en realidad 
era lejía industrial tóxica. Otras 

personas han muerto después de 
ingerir otras curas para el covid-19 
no probadas, como el fosfato de 
cloroquina y la hidroxicloroquina, 
que fue promovida por Trump 
cuando era presidente. Las teorías 
conspirativas sobre el covid-19 y la 
inmunización también han 
estimulado la oposición a la vacuna. 

La Administración de Alimentos 
y Medicamentos de Estados Unidos 
(FDA por sus siglas en inglés) 
mantiene una base de datos en línea 
de tratamientos no probados o 
perjudiciales que ha identificado, 
entre los que se incluyen tratamientos 
no aprobados para el covid-19 que 
contienen sustancias químicas 
nocivas, "curas" del autismo que 
incluyen leche cruda de camello y 
la ingestión de peligrosos metales 
pesados, y medicamentos que 
supuestamente curan todo tipo de 
cáncer. 

"La desconfianza en el gobierno 
y en las grandes instituciones hace 
que la gente sea vulnerable", afirma 
Stephen Barrett, psiquiatra y experto 
en aserciones médicas no probadas 
que creó la organización Quackwatch 
en la década de 1970 para exponer 
estafas médicas. "Pero también hay 
otros factores: Algunas personas 
están desesperadas por recibir ayuda 
y no saben qué creer". 

 
GRAN NEGOCIO 

Las estafas relacionadas con la 
salud son un gran negocio y la mayor 
fuente de multas y sanciones civiles 
por fraude pagadas al gobierno 
federal el año pasado: más de 5 
mil millones de dólares. La mayoría 
de las investigaciones y enjui-
ciamientos se centraron en tramas 
para defraudar programas de salud 
pública como Medicaid y Medicare 
o los miles de millones de dólares 
reservados para covid-19. En 
consecuencia, los mercachifles de 
bajo nivel o los que venden 
tratamientos no probados no suelen 
recibir tanta atención. 

Liu y otros empleados de Tesla 
defienden su trabajo, alegando que 
sólo están ofreciendo a la gente 

alternativas a un sistema médico en 
el que muchos ya no confían. 

Al igual que la empresa 
automovilística propiedad de Elon 
Musk, Tesla BioHealing lleva el 
nombre de Nikola Tesla, el inventor 
del siglo XIX y pionero de la 
electricidad que, al igual que Musk, 
se ha convertido en el favorito de 
muchos teóricos de conspiración. 

Muchos de los clientes de Tesla 
Biohealing se sienten frustrados con 
las respuestas que reciben de los 
médicos, afirma Seth Robinson, 
quiropráctico que dirige la clínica 
de Tesla en Delaware. Cuando se le 
pide que describa a un paciente típico 
de Tesla, Robinson no duda. 

"Desesperado, desesperado, 
desesperado es la palabra", dijo. 
"Muchas veces la gente viene aquí 
y tiene pensamientos y sentimientos 
contra la medicina. No estamos en 
contra de la medicina. Creemos que 
la medicina tiene un lugar. Pero la 
medicina tiene una limitación". 

Las afirmaciones de Tesla han 
despertado el interés de los 
reguladores federales. En agosto, la 
FDA escribió a la empresa para 
exigir respuestas a preguntas sobre 
sus aparatos y sus supuestos 
beneficios médicos. Liu afirma que 
su empresa se toma en serio la carta 
y que está trabajando en su respuesta. 

Entre otros aspectos, la FDA 
cuestionaba las aserciones que Tesla 
había hecho sobre sus aparatos. La 
agencia declinó hacer comentarios 
al respecto. En función de la 
respuesta de Tesla, la agencia podría 
imponer multas o tomar otras 
medidas punitivas, como ordenar a 
la empresa que retire sus productos 
del mercado. 

La AP se puso en contacto con 
varias personas que habían comprado 
los productos, o cuyos familiares lo 
habían hecho, y que afirmaron 
sentirse engañados más tarde. 
Ninguno de ellos accedió a hablar 
oficialmente, por miedo a la 
vergüenza pública. Algunos clientes 
enfadados han publicado quejas 
sobre los productos en las redes 
sociales. 

"No desperdicien su dinero, yo
ya he desperdiciado el mío", dijo
una mujer que subió un video a
TikTok sobre su experiencia con un
biosanador. Durante el video, la
mujer abrió el envase para revelar
el interior del bote: una masa sólida
que parecía hormigón. "Me
vendieron una lata de cemento". 

Muchas de las aserciones de la
empresa imitan el lenguaje de la 
ciencia, dijo Caulfield, el profesor
de Derecho canadiense, incluyendo
palabras que suenan técnicas, como
"cuántico" o "biofotones", para 
aumentar su credibilidad. 

"Suenan a alta tecnología y
emplean el lenguaje de la tecnología
y la medicina, incluso toman
prestado el nombre de Nikola Tesla",
afirma Caulfield. "Está diseñado para
aumentar su credibilidad". 

Las afirmaciones de Tesla sobre
la energía vital también se basan, en
cierto modo, en hechos. Los
biofotones son reales: se trata de un
tipo de luz que emiten los tejidos 
vivos y que el ojo humano no puede
ver. Pero su papel en la salud no se
conoce bien y su uso como terapia
médica no está probado, según
Bahman Anvari, profesor de
bioingeniería de la Universidad de
California en Riverside. 

Tesla está realizando un estudio
clínico para demostrar la eficacia de
los botes. Por ahora, la empresa cita
un único estudio médico escrito por
Liu y otros tres empleados de Tesla
como prueba para respaldar sus
afirmaciones. El estudio demostró
que los botes de Tesla ayudaron a
una mujer que se quejaba de fuertes
dolores menstruales. Sin embargo,
Anvari señaló que el único artículo
publicado por Tesla en una revista
no había sido revisado por expertos,
se limitaba a un único paciente que
también recibía tratamientos
estándar, carecía de un grupo de
control y no ha sido reproducido. 

"Es completamente inverosímil
desde el punto de vista científico",
dijo Caulfield. "Pero si estás
desesperado y buscas respuestas, es
comprensible que te atraiga".

Dentro de lo que ofrecen se encuentran las llamadas “camas milagrosas”.

Doctor James Liu, el fundador del centro.

REPORTAJE
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Anthony Joshua y Francis 
Ngannou se midieron la 
noche del pasado viernes 

en un combate histórico. Riad, 
ARabia Saudita, fue la sede que 
acogió la batalla entre dos púgiles 
que pelearon por una bolsa por 
encima de los 70 millones de dóla-
res, en total.  

Joshua cumplió con lo esperado 
y se impuso a Ngannou en el 
segundo asalto con un impresio-
nante KO. El ex campeón de la 
UFC fue superado desde que la 
campana sonó por primera vez en 

la Kingdome Arena, pese a que 
sobrevivió al primer asalto, el pele-
ador camerunés probó la dureza 
de la lona tras recibir la furia de 
los puños de AJ, lo que presagiaba 
una victoria por la vía rápida. 

El ganador se medirá con  
Tyson Fury el próximo 18 de mayo 
por el cinturón de campeón indis-
cutido del peso pesado. 

 
CON TODOS 
 LOS LUJOS 

De la vida profesional del bri-
tánico se saben pocas cosas. A sus 
34 años, su trayectoria le ha per-
mitido vivir rodeado de dinero y 
poder disponer de todos los lujos 

habidos y por haber. Sin embargo, 
en declaraciones a ‘Business Insi-
der’, su director de marketing, 
Freddie Cunningham, aseguró que 
Joshua “no vive la vida que podría 
vivir”. 

“Desde fuera, probablemente 
parezca que sí, porque se le ve en 
aviones privados, llevando relojes 
caros o conduciendo coches boni-
tos. Pero todo está patrocinado. 
Nunca hemos pagado por un avión 
privado o un helicóptero y muchos 
de los coches son de marcas. Él 
está acumulando dinero y viviendo 
un estilo de vida de manera inteli-
gente”, contó Cunningham. 

 
TRANSPORTE  

DE LUJO 
Aficionado al ajedrez, pasión 

que lleva a cabo durante muchos 
de sus viajes, suele viajar a bordo 
de un avión financiado por la 
marca de ropa deportiva Under 
Armour. La nave, concretamente, 
es un G550 negro que cuesta apro-
ximadamente 45 millones de libras 
(unos 53 millones de euros). Ade-
más, también tiene a su disposición 
un helicóptero financiado por la 
firma Beats by Dre. 

Para el transporte por carretera, 
Joshua tampoco tiene problema 
alguno. Poco queda del Vauxhall 
Astra que se compró cuando entró 
en la edad adulta, pues ahora con-

duce coches de más de 800.000
euros de la marca Land Rover.
Incluso intentó comprar una limu-
sina Rolls-Royce Phantom, pero
el vehículo no estaba en venta. 

 
NEGOCIOS  

Y PROPIEDADES 
A lo que sí dedica parte de su

músculo económico es a invertir
y comprar viviendas. Según ‘The
Sun’, el boxeador tiene tres casas
en Watford, la ciudad de la que es
oriundo, además de dos en el norte
de Londres que adquirió a través
de su empresa 258 Investments.
En Hertfordshire, un condado al
sur del Reino Unido, compró los
terrenos sobre los que se asentaba
la sede de la petrolera BP por más
de 30 millones de euros. 

“Ha estado trabajando para
construir un enorme imperio que
abarca grandes inversiones en dife-
rentes industrias y seguirá
creciendo mucho después de que
cuelgue los guantes. Él y sus socios
tienen grandes planes para el com-
plejo que ha comprado”, declaró
un deportista cercano al entorno
de Joshua. 

DEPORTES
La ‘insólita’ vida personal del campeón mundial británico Anthony Joshua

El púgil, que acaba de ganar una 
pelea histórica en Riad a Francis 
Ngannou, lleva una vida alejada de 
los gastos innecesarios, pues vive 
principalmente de sus patrocinios.

La estrella del boxeo que  
‘no vive la vida que podría’

Marlon ‘Chito’ Vera demostró que es un gue-
rrero en el octágono durante la pelea ante 
Sean O’Malley en la pelea por la UFC 299. 

El tricolor aguantó 5 asaltos al campeón y aunque 
perdió la batalla, dejó un mensaje para quienes lo 
respaldaron tras dejar en alto el nombre del Ecua-
dor. 

Diez años le costó a Marlon Vera llegar a una 
pelea por el título de peso gallo de la UFC. No cabe 
duda que el ecuatoriano hizo historia en este deporte, 
además de ser uno de los mayores finalizadores, al 
portar la bandera tricolor en el octágono más impor-
tante del mundo. 

Después de la tormenta, llegó la calma y el ecua-
toriano publicó un mensaje de agradecimiento: “El 
amor de Ecuador se sintió más que nunca, gracias 
por respaldarme de esa forma volveré más fuerte. El 
cinturón será mío algún día. Gracias Ecuador”. 

El Kaseya Center de Miami estuvo a reventar 
para visualizar este espectáculo que ocurrió cerca de 
la 01:00 de la madrugada de este domingo 10 de 
marzo. Vera no cambió la táctica frecuente: aguantar 

a su rival y buscar golpes significativos, pero ‘Sugar 
Show’ demostró su preparación y una rodilla en el 
segundo round lo fulminó al oriundo de Chone. 

Después de la pelea, que fue decisión unánime para 
el colorido Sean, Vera aceptó la superioridad de su 
rival e indicó que su pelea por el título se 
mantiene. “Volveré más fuerte”, finalizó. 

El mensaje de ‘Chito’ Vera tras su derrota
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Ambos amistosos se 
disputarán en este 
mes de marzo, en 
Estados Unidos. 
 

Falta poco para el arranque 
de la Copa América 
2024 que se disputará desde 

el 20 de junio hasta el 14 de julio 
del 2024 en varios escenarios de 
Estados Unidos. Por esta razón, 
La Tri comienza a definir algunos 
amistosos como preparación. 

La FEF confirmó ya dos par-
tidos amistosos para Ecuador que 
jugará ante Guatemala el 21 de 
marzo y ante Italia el 24 de 

marzo, ambos cotejos en el Red 
Bull Arena de New Jersey, Estados 
Unidos. 

El sábado anterior, según infor-
mación de Segmento Fútbol, se 
pudo conocer que Cercle Brugge 
de Bélgica recibió el bloqueo de 
la FEF para una posible convoca-
toria de Alan Minda, exjugador 
del Independiente del Valle. 

Cabe recordar que dicho blo-
queo no garantiza la convocatoria, 
pero le da más posibilidades de 
estar presente en la nómina del DT 
español. Es decir, es convocable, 
ya que recibe el permiso del club. 

Hace semanas atrás, Minda 
hizo un golazo con su equipo, el 
Cercle Brugge, en la igualdad de 

su equipo en el clásico de Brujas 
ante el Club Brugge. 

 
SE PREPARA UN 
AMISTOSO ANTE 

ARGENTINA 
Ahora, se informa que la Selec-

ción de Ecuador enfrentará a 
Argentina en la fecha FIFA el 9 
de junio en Chicago, Estados Uni-
dos, como preparación para la 
Copa América 2024. Por lo tanto, 
la ‘Tricolor’ se medirá al campeón 
del Mundial de Qatar 2022, que 
aún cuenta con Lionel Messi. 

La CONMEBOL ha confirma-
do que el partido inaugural de la 
Copa América se disputará el jue-
ves 20 de junio de 2024 en 
el Mercedes-Benz Stadium de 
Atlanta y será entre Perú y Chile a 
las 19h00 (Hora de Ecuador). Esta 
será la edición 48 de este histórico 
torneo. 

 
GRUPO DE ECUADOR 
EN LA COPA AMÉRICA 

2024 
• México 
• Ecuador 

• Venezuela 
• Jamaica 
 

FIXTURE DE  
ECUADOR EN LA 

COPA AMÉRICA 2024 
• 22 de junio Ecuador vs. Vene-

zuela Levi’s Stadium, Santa Clara
- 17h00 

• 26 de junio Ecuador vs.
Jamaica Allegiant Stadium, Para-
dise - 17h00 

• 30 de junio México vs. Ecua-
dor State Farm Stadium, Glendale
- 19h00 

"Para nadie es un secreto que 
para un deportista ir a los 
Juegos Olímpicos es lo 

máximo. Lo más grande que exis-
te", decía para el sitio de internet  
Olympics.com el boxeador cuba-
no, Jorge Cuéllar (-71 kg) al 
lograr su segunda victoria en el 
Torneo de Clasificación Olímpica 
Mundial que se disputa hasta el 
11 de marzo en Italia. 

En el caso de las mujeres 
cubanas, no sería lo máximo solo 
para las púgiles, sino para la isla 
entera: Cuba nunca ha tenido 
mujeres boxeadoras en los Juegos 
Olímpicos. 

La isla es conocida por su tra-
dición en este deporte olímpico, 
con leyendas como Teófilo Ste-
venson o los bicampeones 
olímpicos Julio César la Cruz y 
Arlen López, que obtuvieron su 
cuota olímpica a París 2024 al 

alzarse con la medalla de oro en 
los Juegos Panamericanos San-
tiago 2023. Sin embargo, hasta 
diciembre de 2022 el boxeo esta-
ba restringido para hombres en 
Cuba. 

Entonces se puso en marcha 
un programa propio de boxeo y 
mujeres con el objetivo de llegar 
a los Juegos Olímpicos y seguir 
potenciando este deporte en su 
totalidad. Aunque el plan estaba 
diseñado con vistas a Los Ángeles 
2028, las primeras mujeres cuba-
nas están cerca de cumplir con el 
objetivo antes de tiempo y formar 
parte ya de los Juegos Olímpicos 
de París 2024. 

De hecho, una de ellas, Legnis 
Calá, estuvo a una sola victoria 
en los Juegos Panamericanos San-
tiago 2023 de obtener una cuota 
olímpica. Aunque las cuotas en 
boxeo son nominales, los Comités 

Olímpicos Nacionales (CON) tie-
nen la autoridad exclusiva sobre 
la representación de sus respec-

tivos países en los Juegos Olím-
picos, por lo que la participación 
de cada atleta en los Juegos de 

París dependerá de la selección 
de su CON para representar a su 
delegación en París 2024.

Boxeo · Las mujeres de Cuba y su rumbo histórico a los Juegos Olímpicos de París 2024

Sería convocado por Félix Sánchez Bas para medir a Guatemala e Italia

La ‘nueva joya’ de La Tri
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ARIES: 21 de marzo a 20 de abril - 
Comienza un período de suerte en el cual 
los proyectos marcharán viento en popa con 

el menor esfuerzo. Lo importante es mantener el 
optimismo a todo instante. Santo protector: Sán 
Lázaro. Invocación: “Que mis males se alivien con 
solo decir tu nombre y que el mal y el peligro se 
detengan con tu protección”.. 

 
TAURO: 21 de abril a 20 de mayo - 
Nuevas e interesantes propuestas en el 
trabajo. Se pondrá en marcha un proyecto 

con grandes posibilidades de éxito. En el amor todo 
marcha viento en popa con el ser que ama. Santo 
protector: San Isidro. Invocación: “Mírame con 
piedad, a tí oro con fervor, haz que mi trabajo 
fructifique alrededor de quienes amo”. 

 
GEMInIS: 21 de mayo a 20 de junio - 
Bienestar en la relación de pareja. Hay buena 
compenetración y los sentimientos son 

correspondidos. De repente hay una mejora en el 
trabajo, manténgase alerta durante estos días. Santo 
protector: San Alejo. Invocación: “Aleja de mi camino 
todo obstáculo que me impida vivir con paz y 
armonía”. 

 
CÁnCER: 21 de junio a 20 de julio - La 
humildad cosecha más éxitos que la soberbia. 
Se presenta una época en la que es necesario 

mostrar moderación y que exige una actitud modesta. 
Ojalá se vincule con personas importante. Santo 
protector: El Espíritu Santo. Invocación: “Ilumina 
todos mis caminos para que yo alcance mi ideal”. 

 
LEO: 21 de julio a 20 de agosto  - La vida 
toma un rumbo prometedor. Para cosechar 
los frutos será necesaria una férrea disciplina. 

Dentro de pocos días se encontrará con agradable 
sorpresas dentro del plano familiar. Santo protector: 
Santa Elena. Invocación: “Te ruego intercedas ante 
Dios, para llevar con paciencia los trabajos en esta 
vida”. 

 
VIRGO: 21 de agosto a 22 de septiembre 
- No debes desconfiar de quien imita tu 
comportamiento; hay que tomarlo como una 

forma de elogio y no confundirlo con envidia. Vale 
la pena dedicarse por algún lapso al disfrute de la 
meditación. Santo protector: Santa Lucía. Invocación: 
“Concédeme la capacidad para ver y esquivar los 
obstáculos que aparezcan ante mis ojos”. 

LIBRA: 23 de septiembre a 22 de octubre  
- Momentos de alegría en el seno familiar. 
Los problemas que enturbian el presente se 

solucionan. Es importante no dejar para mañana lo 
que puedas hacer hoy. Santo protector: San Martín 
de Porres. Invocación: “Atiéndeme en mis penas y 
tribulaciones y defiéndeme en los peligros y 
tentaciones”. 

 
ESCORPIÓn: 23 de octubre al 22 de 
noviembre - Tiendes a imaginar conflictos 
donde no los hay y a ahogarte en un vaso 

de agua en vez de enfrentar los problemas. Un detalle 
para con el ser amado resultaría bueno en estos días. 
Santo protector: San Luis Gonzaga. Invocación: 
“Aleja de mí los pensamientos desordenados y trae 
a mi mente el equilibrio y sabiduría que necesito”. 

 
SAGITARIO: 23 de noviembre a 21 de 
diciembre - Es momento de demostrar con 
hechos el amor que sientes hacia tu pareja. 

Hace mucho tiempo no ves a una persona especial, 
valdría la pena que la busques porque te extraña 
intensamente. Santo protector: San Jorge. Invocación: 
“Aleja el mal de mi hogar y que no falte el pan y el 
abrigo a quienes amo”. 

 
CAPRICORnIO: 22 de diciembre a 19 
de enero - Alguien cercano inventará 
calumnias para impedir que logres tus éxitos. 

Manéjate con prudencia. Estás a las puertas de un 
mejoramiento salarial. Santo protector: Santa Ana. 
Invocación: “Concédeme la gracia de que los hijos 
que he procreado aporten a la humanidad”. 

 
ACUARIO: 20 de enero a 19 de febrero 
- No te resistas a los cambios que se 
presentan, porque desecharás buenas 

oportunidades. Significaría un grave error. Seguir 
una buena dieta es extremadamente importante. Santo 
protector: Santa Teresa. Invocación: “Envía a mi vida 
una lluvia de flores, virtudes y amor para que pueda 
cumplir con mi deber en esta vida” 

 
PISCIS: 20 de febrero a 20 de marzo - 
Harás amistad con una persona con 
costumbres, que es noble y te ayudará.  

Dentro de lo posible no te demores en cancelar algunas 
obligaciones comerciales. Santo protector: Santa 
Bárbara. Invocación: “Protégeme de todo riesgo que 
la naturaleza y el hombre me coloque en la vida y 
protégeme de la ira injusta de mi enemigo”.

HORHOROSCOPOSCOPO LO LUNAR CACHOS Y 
CACHITOS

GUÍA 
La luz del Cristo interno guía cada uno de mis pasos 

 
Cuando los giros y cambios de la vida me dejen desorientado, me 

permito descansar y tomar un momento para orientarme de nuevo. Cuando 
mi mente está tranquila, la luz crística en mi disipa cualquier apariencia de 
oscuridad o duda. No necesito ver todo el camino ante mi para proseguir 
con facilidad, aplomo  gracia. Al buscar lo que es bueno, lo que es sano y 
lo que es sagrado, el camino correcto es revelado. Encuentro mi dirección 
fácilmente y avanzo con confianza. Doy gracias por cada reto y cada 
oportunidad, sabiendo que al buscar sólo el bien, la luz crística ilumina mi 
camino. El amor y la sabiduría de Dios me apoyan en todo momento y en 
toda circunstancia. 

Cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad. 
Juan 16:13
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ANÉCDOTAS RELIGIOSAS 
 
Iban Jesucristo y San Pedro en 

un coche deportivo a 200 km/h. De 
pronto San Pedro dice: 

-Mirá, ahí va Lázaro! 
Jesucristo acelera, lo atropella 

y se bajan, riéndose a carcajadas... 
-Pensé que no lo habías visto... 

ja, ja, ja!!! - dice San Pedro. 
-Jajajajaja - ríe Jesucristo, sin 

parar... -Bueno, ya fue Lázaro, 
levántate y anda... Lázarooo! 
levántate y andaaa!! Lázarooo! 
déjate de joder y leváaaantate y 
andaaa yaaaa!, - dice a los gritos, 
acercándose al muerto... 

Después de verlo de cerca, 
Jesús se para y le dice a San Pedro: 

-¡Idiota, vámonos que este no 
era Lázaro!  

  
Le pregunta Jesús a Pedro: 
-¿Pedro, tú me amas...? 
-No Jesús... el que se le moja 

la canoa es Juan...  
 
Un cura es envíado a Alaska. 

Un obispo lo va a visitar un año 
más tarde y le pregunta: 

-¿Y cómo le va acá? 
-Bueno, si no fuera por mi 

rosario y mis dos whiskys al día, 
estaría perdido. A propósito, ¿gusta 
un whisky? 

-Sí, por favor. 
-Rosario!! ¡traele un whisky al 

obispo!  
 
Una solterona se entera que una 

amiga suya había quedado em-
barazada solo con un Ave María en 
la Iglesia de un pueblo vecino. Unos 
días después decide ir a la Iglesia 
con el deseo de quedar en cinta al 
igual que su amiga... 

-Bueno días padre, saluda la 
solterona. 

- Buenos días hija, ¿en que 
puedo ayudarte? 

-Fíjese padre que me enteré que 
una mi amiga vino aquí y quedó 
embarazada con un Ave María... 

-No hija... fue con un padre 
nuestro pero ya se fue a la mierda! 

 
El cura de la iglesia decía en 

su sermón: 
-Queridos feligreses: ha llegado 

a mis oídos el rumor de que se ha 
instalado cerca de la iglesia una 
casa de esas, de mala reputación, 
donde trabajan mujeres de la vida. 
Pues bien, sepan que alguna de esas 
mujeres les puede contagiar una 
enfermedad venérea y luego, 
ustedes llegan a sus hogares y se 
la pasan a sus esposas... ¡Y ahí sí 
que nos jodemos todos!  

FRASES Y  
PEnSAMIEnTOS 

 
Todas las cosas ya fueron 

dichas, pero como nadie escucha 
es preciso comenzar de nuevo. 

Andre Gide 
 
Nuestra recompensa se 

encuentra en el esfuerzo y no en 
el resultado. Un esfuerzo total es 
una victoria completa. 

Gandhi, Mahatma 
 
Haz lo necesario para lograr 

tu más ardiente deseo  y acabarás 
lográndolo. 

Beethoven, Ludwig van 

LA  PALABRA  DIARIA



EDICION 1275> - NY. MARZO 13-19, 2024                                       
WWW.ECUADORNEWS.COM.EC 31

Despachos combinados de Ecuador News 
 
 

«Desde el pasado lunes 4 de 
marzo, la organización 
m é d i c o - h u m a n i t a r i a 

Médicos Sin Fronteras (MSF) se 
vio obligada a suspender toda 
actividad médica para la población 
migrante en el Darién por orden 
de las autoridades panameñas, que 
alegan que actualmente MSF no 
cuenta con un convenio de 
colaboración vigente con el 
Ministerio de Salud», indica un 
comunicado de la organización. 

Alegan que han «intentado en 
vano obtener dicha renovación 
desde octubre de 2023». 

En el comunicado, MSF señaló 
que están «enormemente preocu-
pados por las consecuencias que 
la suspensión tiene sobre la 
población migrante», pues «en 
promedio, cada mes, los equipos 

médicos brindan atención en salud 
física y psicológica a casi 5.000 
personas, con un especial énfasis 
en las sobrevivientes de violencia 
sexual». 

Indicaron que «durante el año 
2023, 676 migrantes recibieron 
atención médica integral luego de 
sufrir un acto de este tipo en la 
ruta migratoria; y solo en enero de 
2024, MSF registró 120 casos 
más» y «en febrero, la organización 
denunció nuevamente el aumento 
de los ataques brutales y la 
violencia sexual en la selva». 

Además, señalaron que «ante 
las evidentes necesidades a nivel 
de salud, incrementadas expo-
nencialmente en los tres últimos 
años, MSF confía en poder retomar 
la atención médica en el Darién lo 
antes posible», pues esa «suspen-
sión coincide además con el 
previsto aumento en el número de 
migrantes en Panamá esta semana, 

luego de que se reanudaron los 
transportes en bote en Colombia 
tras un par de días de repre-
samiento». 

 
AUMENTAN 
MIGRANTES 

 
El Darién es la selva que separa 

a Panamá y Colombia, que está 
plagada de peligros: los animales 
salvajes, la presencia de grupos 
armados y el propio clima tropical 
hacen aún más duro el tránsito para 
los centenares de migrantes que la 
cruzan a diario en su camino hacia 
Estados Unidos o Canadá. 

Solo en lo que va de este año, 

más de 68.400 migrantes han 
cruzado el Darién, unos 22.673 
más respecto al mismo periodo del 
año pasado, según informaron 
recientemente las autoridades 
panameñas, que esperan un 
incremento de hasta un 20 % de 
las personas que atraviesan la selva. 

El aumento de migrantes por 
el Darién en su trayecto hacia 
EE.UU. o Canadá en busca de 
mejores condiciones de vida ha 
sido progresivo desde 2021, 
llegando a la cifra récord de más 
de 520.000 en 2023, el doble que 
el año anterior. 

Panamá registra a los migrantes 
a su llegada a las poblaciones 

indígenas a la salida de la selva o 
en los centros de recepción 
migratoria (albergues) donde les 
dan cobijo y alimento, para luego 
coordinar la salida en autobuses 
hasta Costa Rica, un desplaza-
miento que se deben costear ellos 
mismos. 

Sin embargo, las autoridades 
panameñas han endurecido el 
discurso hacia el tránsito de 
migrantes por la selva e insisten 
en que este es un «negocio» del 
crimen organizado, afirmando 
incluso que las bandas se lucraron 
el año pasado con 820 millones de 
dólares al imponer tasas por cruzar 
el Darién.

Migrantes se quedan sin sus 
mejores aliados en el Darién

Médicos Sin Fronteras suspende la atención por «orden» de Panamá

La organización Médicos Sin Fronteras 
(MSF) informó a finales de la semana 
anterior, que suspendió sus actividades 
médicas y humanitarias en el Darién, la 
peligrosa frontera natural entre Colombia 
y Panamá usada a diario por cientos de 
migrantes en su camino hacia Norteamérica, 
por «orden» del Gobierno panameño a falta 
de un «convenio vigente».

AL CIERRE
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